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Roberto diz ter provas 
de que seguranças de 
Márcio Corrêa estão 

ligados aos casos Luiz 
Carlos e Fábio Escobar

Na tarde da última sexta-feira, 13, o 
prefeito Roberto Naves (Republicanos)  
convocou entrevista coletiva, na qual 
afirmou que tem provas de que seguran-
ças do candidato à Prefeitura de Anápolis 
Márcio Corrêa (PL) têm ligação com os 
assassinatos de Luiz Carlos Ribeiro e Fá-

bio Escobar. O prefeito diz que todas as 
alegações contra ele são fruto de interes-
ses políticos. “Mentira a gente trata assim, 
resolve na justiça [...] Tudo que eu falei 
aqui eu tenho provas, assim que o inqué-
rito for encerrado eu apresento tudo que 
estou dizendo”, disse Roberto Naves.

Página 4

PRONUNCIAMENTO

Candidatos a prefeito afirmam que 
vão recriar Secretaria de Cultura

Compromisso foi feito por Antônio Gomide, Eerizania Freitas 
e Hélio Lopes, no debate realizado pelo Conselho Municipal 

de Cultura. Márcio Corrêa e José de Lima não compareceram.

l Vivian Naves e Damares 
Alves se unem em ações do 

'Setembro Amarelo'
Pg. 2

l Calixtolândia recebe a 
19ª Estação do Esporte 

construída na atual 
administração municipal

Pg. 16

Márcio não fala diretamente sobre as denúncias, 
mas afirma que vai tomar “medidas cabíveis”

YNGRID ARAÚJO

Pg.13

A distribuição do Fundo Especial de Fi-
nanciamento de Campanha (FEFC) entre os 
candidatos, uma prerrogativa dos comandos 
nacionais dos partidos, mostra que o recur-
so financeiro chega de maneira desigual até 
mesmo para companheiros de uma mesma 
chapa. E mesmo aqueles que em tese são con-
siderados fortes na disputa, os vereadores em 
busca de reeleição, às vezes ficam de fora da 
partilha da verba. Dos 22 atuais parlamen-
tares que disputam novo mandato, somente 
59% receberam recursos para suas campa-
nhas do Fundo Eleitoral. E mesmo assim, de 
forma bastante desigual.

Recursos do Fundo 
Eleitoral chegam a 
59% dos vereadores 

que buscam reeleição

Página 3

l Caminhoneiros têm mais 
de 120 mil apoios em pontos 

de parada na BR 153
Pg. 15

l Anápolis sedia congresso 
da UEG sobre educação 

pública brasileira
Pg. 16
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A indústria goiana registrou crescimen-
to de 8,7% em 12 meses e um acumulado 
de 6,1% ao longo do ano. Em julho, a pro-
dução industrial cresceu 1,2%, na com-
paração com junho, na série com ajuste 
sazonal. Os dados são da Pesquisa Indus-
trial Mensal – Produção Física (PIM-PF), 
divulgados na última sexta-feira, 13, pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e Estatís-

tica (IBGE). A atividade com a alta mais 
impactante no mês de julho foi fabrica-
ção de veículos automotores, reboques e 
carrocerias (69,7%); devido aos aumentos 
nas produções de automóveis com motor 
a gasolina, álcool ou bicombustível, veícu-
los para o transporte de mercadorias com 
motor diesel e chassis com motor para au-
tomóveis.

DA REDAÇÃO

A presidente da Comissão 
de Assistência Social da As-
sembleia Legislativa de Goias- 
ALEGO, a deputada estadual, 
Vivian Naves (PP), cumpriu 
agenda em Brasília, nesta se-
mana, onde se reuniu com a 
senadora e ex-ministra, Dama-
res Alves (REPUBLICANOS), 
no intuito de somar forças em 
ações do chamado Setembro 
Amarelo, mês de prevenção ao 
suicídio e que marca diversas 
ações do Poder Público sobre 
o tema. 

A deputada Vivian Naves 
comentou no encontro com 
a senadora o quanto tem lhe 
preocupado a crescente de 
casos, em especial no público 
adolescente e jovem. Segun-
do a Organização Mundial da 
Saúde - OMS, lembrou a depu-
tada, o problema já é a quarta 
causa de morte na faixa etária 
dos 12 aos 25 anos. A parla-
mentar goiana enfatiza que 
professores, colegas de traba-
lho e de estudo, líderes religio-
sos e sobretudo familiares têm 
papel fundamental nesta luta. 

“Especialistas nos apon-
tam que, mesmo que não fa-
lem, são vários os sinais que 
uma pessoa em fase aguda 
de depressão nos dá sobre o 
risco que suas vidas correm. 
Hoje o Poder Público dis-
põe de profissionais muito 
bem-preparados nos Centros 
de Atenção Psicossocial, os 
CAPs, que podem contribuir 
para que esse paciente reco-
loque sua vida em nota rota”, 

disse Vivian Naves.
Segundo ela, a melhor ma-

neira de combater esse proble-
ma é não o negligenciar, mas, 
sim, levá-lo a sério, ficar atento 
as mudanças de comporta-
mento de quem você convive e 
oferecer pronta ajuda. “Jamais 
brincar e negligenciar”, alertou 
a deputada anapolina. 

BULLYING
Se por um lado a rede de 

amparo é fundamental, bem 
como a conscientização anti-
bullying e outras ações preven-
tivas, tem crescido também o 
número de criminosos, sobre-
tudo em ambiente virtual, inci-
tando internautas a atentarem 
contra sua própria integridade 
física. Ainda como ministra, 
Damares ressalta a gravidade 
destes atos e como senadora 
segue ressaltando a importân-
cia de punição severa a quem 
possui este macabro compor-
tamento. 

“A gente vai ter que enfren-
tar esses bandidos que estão 
nas redes sociais incitando 
suicídio e automutilação. Aqui 
já vai o recado: a pena pode 
chegar a seis anos de regime 
fechado. Nós não vamos baixar 
a guarda”, disse a senadora. As 
duas iniciaram uma conversa 
para possível evento sobre o 
assunto em Goiás, que tam-
bém teria a participação ativa 
da primeira-dama, Gracinha 
Caiado, outra liderança a le-
vantar a bandeira da preven-
ção. A agenda eleitoral de 2024, 
contudo, pode adiar tempora-
riamente o encontro.
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painelpainelDMDM
Produção industrial goiana 
cresce 8,7% em doze meses

DESENVOLVIMENTO

Turismo

Amônia ‘Gato por lebre’ 2

‘Gato por lebre’ 1
Além da indústria, Goiás avança no 

turismo. A Pesquisa Nacional por Amos-
tragem Domiciliar Contínua – Turismo 

(PNADC Turismo), do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), com 
dados de 2023, aponta que, em Goiás, 
779 mil viagens foram realizadas pelos 

moradores dos 2,7 milhões de domicílios. 
Goiás se tornou o oitavo estado mais pro-

curado pelos viajantes nacionais.

O vice-governador de Goiás, Daniel 
Vilela, confirmou apoio integral do Governo 
do Estado à instalação, nos próximos meses, 
da multinacional chinesa Xamano Group em 

Goianésia. A empresa vai produzir amônia 
e, posteriormente, com o uso desta matéria-

-prima, fabricará fertilizantes. Os chineses 
utilizarão o parque industrial do Grupo Jalles 

Machado. Vão investir R$ 53 milhões em 
projeto-piloto inédito no país. 

A campanha do PL em Anápolis faz 
oposição ao grupo liderado pelo governador 
Ronaldo Caiado (UB), que reuniu 11 partidos 
em apoio à candidatura de Eerizania Freitas. 

O MDB também se alojou na trincheira de 
oposição ao grupo de Caiado. Essa atitude 

dividiu as forças de direita em Anápolis. 
Márcio Corrêa, inclusive, disse essa sema-
na que não quer o apoio deste grupo num 

eventual 2º turno. 

Nos bastidores e em alguns grupos de 
mensagens, começa a circular postagem 
que diz ‘Bolsonaro, sim. Márcio, não’. A 
avaliação de alguns analistas é de que o 

fato da candidatura do PL não deslanchar 
nas pesquisas conforme o esperado é refle-

xo desse tipo de sentimento que brota de 
parte do seio bolsonarista em Anápolis. O 
nome de Correia foi apresentado a Bolso-

naro pelo Major Vítor Hugo. 

A Secretaria de Obras, Meio Ambiente e Serviços 
Urbanos de Anápolis dá continuidade a operação de 
recapeamento em 14 vias do município, dentre ruas 
e avenidas. Os trabalhos, que utilizam microrreves-
timento asfáltico, devem ser concluídos até o dia 19 
deste mês. Nos próximos dias, serão recuperados a Av. 
Paraguai, na Vila Formosa, Av. Rodovanio Rodovalho, 
no bairro Eldorado, Rua 21, no JK Nova Capital, ruas 
PB 21 e PB 22, no Parque Brasília, rua Luziânia, no 
Calixtópolis, ruas Maria Inês Alves e Alirio Gomes Pe-
reira, no Residencial Morumbi, Av. dos Buritis e ruas 
Azulão e Chorão, no Jibran El Hadj, ruas Paulo Sergio 
Alves e José Martins de Brito, no Pedro Ludovico e Av. 
Antônio Xavier Nunes, na Vila Nossa Sra. D'Abadia. 

PARCERIA
Vivian e Damares se 
unem em ações do 
Setembro Amarelo

Atividade conjunta das duas parlamentares 
ocorre no mês de prevenção ao suicídio

Deputada estadual Vivian Naves e senadora Danares Alves atuam 
juntas com foco principal no apoio ao público adolescente e jovem

Prefeitura avança nas 
ações de recapeamento
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MARCOS VIEIRA

A distribuição do Fundo 
Especial de Financiamento de 
Campanha (FEFC) entre os 
candidatos, uma prerrogativa 
dos comandos nacionais dos 
partidos, mostra que o recurso 
financeiro chega de maneira 
desigual até mesmo para com-
panheiros de uma mesma cha-
pa. E mesmo aqueles que em 
tese são considerados fortes na 
disputa, os vereadores em bus-
ca de reeleição, às vezes ficam 
de fora da partilha da verba.

Na Câmara de Anápolis, são 
22 em busca da reeleição – a re-
portagem considerou também 
a vereadora Andreia Rezende, 
em licença maternidade, mas 
que está fazendo campanha 
em busca de mais um manda-
to. Desses 22 vereadores, so-
mente 59% receberam recursos 
para suas campanhas do Fun-
do Eleitoral. E mesmo assim, 
de forma bastante desigual. 

Enquanto a vereadora 
Cleide Hilário recebeu R$ 
203.500,00 da direção nacional 
do Republicanos, o candidato 
Afonso do Industrial (Avan-
te) viu entrar no cofre da sua 
campanha somente R$ 500,00, 
vindos da direção municipal 
do Avante. Afonso é titular 
nas últimas semanas por con-
ta da licença de Andreia, que 
foi mais bem recompensada 
pelo partido. A direção nacio-
nal do Avante lhe enviou R$ 
74.000,00, enquanto a muni-

cipal destinou R$ R$ 6.515,00 
para a vereadora. 

O teto de gastos de um 
candidato a vereador na cam-
panha em Anápolis é de R$ 
156.561,88. Isso significa que 
a vereadora Cleide não poderá 
gastar tudo aquilo que o parti-
do lhe enviou. Outros dois que 
ganharam recursos públicos 
bem próximos do limite foi 
João da Luz, cuja direção na-
cional do Cidadania repassou 
R$ 156.000,00 para a campa-
nha, e Thaís Souza, que rece-
beu R$ 150.000,00 da direção 

nacional do Republicanos. 
A vereadora Seliane da SOS 

também foi bem recompen-
sada pelo seu partido, o MDB. 
Foram R$ 130.000,00 da dire-
ção nacional, mais R$ 835,83 
da direção municipal. O com-
panheiro de chapa de Seliane, 
o vereador José Fernandes, não 
havia recebido nada do Fundo 
Eleitoral até o fechamento des-
sa reportagem. 

A direção nacional do PL 
enviou R$ 30.000,00 para Jean 
Carlos e Suender Silva. Já para 
o presidente municipal da si-

gla, vereador Hélio Araújo, o 
montante foi de R$ 100.000,00. 
Único vereador do PT na Câ-
mara de Anápolis, Professor 
Marcos Carvalho recebeu R$ 
R$ 52.890,62 da direção nacio-
nal do partido.

Oito vereadores que bus-
cam a reeleição receberam re-
cursos financeiros, sendo que 
três vieram do próprio bolso 
dos candidatos. Apenas o can-
didato Delcimar Fortunato 
(PSDB) não apresentou movi-
mentação financeira até o do-
mingo, 15. 

FEFC
O Fundo Especial de Finan-

ciamento de Campanhas (FEFC) 
integra o Orçamento Geral da 
União e é disponibilizado até o 
primeiro dia útil do mês de ju-
nho do ano eleitoral, ao TSE. A 
movimentação dos recursos é 
efetuada exclusivamente da con-
ta única do Tesouro Nacional.

Neste ano o valor do FEFC 
é de R$ 4.961.519.777,00, dis-
tribuído entre 29 partidos bra-
sileiros. Esse valor foi estabele-
cido pelo Congresso Nacional 
para gastos com a corrida elei-
toral deste ano. 

Para receber os recursos, 
cada partido precisa definir 
critérios de distribuição às can-
didatas e aos candidatos, de 
acordo com a lei, respeitando, 
por exemplo, a cota por gênero 
e raça. O plano deve ser homo-
logado pelo TSE. 

O papel do TSE é dar racio-
nalidade e transparência aos cri-
térios de distribuição definidos 
pelos congressistas. Ao final do 
pleito, os partidos deverão apre-
sentar a prestação de contas de-
talhada, que será examinada e 
votada pelo plenário do Tribunal. 

Os partidos podem comuni-
car ao TSE, também até o pri-
meiro dia útil do mês de junho, 
a renúncia ao Fundo Eleitoral. 
Quando isso ocorrer, os valores 
retornarão à conta do Tesouro. 
Neste ano nenhuma sigla abriu 
mão do dinheiro – em outros 
anos o partido Novo havia feito 
isso.

MARCOS VIEIRA

Cleide Hilário (Republicanos)
R$ 203.500,00 da direção nacional do Republi-

canos

João da Luz (Cidadania)
R$ 156.000,00 da direção nacional do Cidadania

Thaís Souza (Republicanos)
R$ 150.000,00 da direção nacional do Republi-

canos

Seliane da SOS (MDB)
R$ 130.000,00 da direção nacional do MDB
R$ 835,83 da direção municipal do MDB

Hélio Araújo (PL)
R$ 100.000,00 da direção nacional do PL

Andreia Rezende (Avante)
R$ 74.000,00 da direção nacional do Avante
R$ 6.515,00 da direção municipal do Avante

Professor Marcos Carvalho (PT)
R$ 52.890,62 da direção nacional do PT

Suender Silva (PL)
R$ 30.000,00 da direção nacional do PL

Jean Carlos (PL)
R$ 30.000,00 da direção nacional do PL

Jakson Charles (PSB)
R$ 9.500,00 da direção estadual do PSB

Alex Martins (PP)
R$ 4.500,00 da direção nacional do PP

Luzimar Silva (PP)
R$ 4.500,00 da direção nacional do PP

Afonso do Industrial (Avante)
R$ 500,00 da direção municipal do Avante 

Candidatos à reeleição que receberam doa-
ções de pessoas físicas e colocaram dinheiro do 
próprio bolso na campanha:

Dominguinhos do Cedro (PDT)
R$ 28.000,00

José Fernandes (MDB)
R$ 14.001,00

Candidatos à reeleição que receberam só doa-
ções de pessoas físicas:

Frederico Godoy (Agir)
R$ 26.450,00

Edimilson Mercado Servem Bem (PV)
R$ 2.000,00

Reamilton Espíndola (Podemos)
R$ 5.000,00

Candidatos à reeleição que colocaram recur-
sos do próprio bolso:

Cabo Fred Caixeta
R$ 10.000,00

Wederson Lopes (União Brasil)
R$ 5.000,00

João Feitosa (PP)
R$ 3.850,00

Não consta movimentação financeira:

Delcimar Fortunato (PSDB)

Demais vereadores candidatos tiveram que contar até o momento com recursos próprios ou doações de pessoas físicas

Entre parlamentares que buscam 
a reeleição, 59% receberam parte 
dos recursos do Fundo Eleitoral

Cleide Hilário recebeu até agora R$ 203,5 mil do fundo eleitoral, e Afonso do Industrial, recebeu apenas R$ 500

CAMPANHA DE VEREADOR

Candidatos à reeleição que receberam recursos do Fundo Eleitoral:
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DA REDAÇÃO

Na tarde da última sexta-fei-
ra, 13, em entrevista coletiva, o 
prefeito Roberto Naves (Repu-
blicanos) afirmou ter provas de 
que seguranças do candidato à 
Prefeitura de Anápolis Márcio 
Corrêa (PL) têm ligação com os 
assassinatos de Luiz Carlos Ri-
beiro e Fábio Escobar.

Segundo ele, o ex-policial 
penal Janderson, preso por le-
var o carro do assassinato de 
Luiz Carlos para o desman-
che, fazia a segurança de um 
loteamento em Aparecida de 
Goiânia e já trabalhou para o 
candidato Márcio Corrêa, foi o 
responsável por proferir acusa-
ções contra ele.

Janderson alega que po-
liciais que trabalhavam com 
Roberto teriam dívidas com o 
sargento Welton da Silva Viei-
ga, principal suspeito das mor-
tes, que morreu em janeiro de 
2023, após se envolver em um 
confronto com a Polícia Civil 
do Estado de Goiás. Foi na casa 
dele que o veículo entrou e saiu 
duas vezes na noite do crime 
contra Luiz Carlos.

Segundo o prefeito, a tenta-
tiva de Janderson de ligá-lo à 
morte de Luiz Carlos, a quem 
ele se refere como “irmão”, é 
mentirosa. “Ele afirma vaga-
mente que eu poderia ter en-
volvimento com o crime, mas 
ele era funcionário de quem? 
Trabalhava com quem? Tem re-
lações comerciais com quem? 
Márcio Corrêa”, destacou.

"A grande surpresa que eu 
tive é que Welton Vieiga, que se 

suicidou, que esteve envolvido 
no caso de Fábio Escobar e no 
crime de Luiz Carlos, fazia par-
te da segurança do candidato 
Márcio Corrêa. Os policiais mi-
litares que estão presos lá na 
prisão da Polícia Militar (PM), 
faziam parte da segurança de 
Márcio Corrêa", declarou Na-
ves.

Sobre a morte de Luiz Car-
los, Roberto afirma que desde 
que soube do crime, em de-
zembro de 2022, buscou as au-
toridades para que as respostas 
de “quem matou?” e “quem 
mandou matar?” chegassem 
o mais rápido possível. “Estou 

correndo atrás para investi-
gar esse crime desde o dia que 
ocorreu e agora estou sendo in-
vestigado”, lamentou.

O prefeito diz que todas as 
alegações contra ele são fruto 
de interesses políticos e que o 
candidato do PL mente e “faz 
acusações para esconder o seu 
passado”. “Mentira a gente tra-
ta assim, resolve na justiça. Ele 
[Márcio] é um irresponsável, 
um mentiroso, desequilibrado”, 
frisou.

Naves relembrou ainda a 
morte do pai, vítima de um 
assalto, e destacou que nunca 
precisou vingar ninguém ou 

cometer crimes pois “confia na 
Justiça do estado de Goiás”. “Se 
eu fosse cometer um crime eu 
ia contratar os seguranças do 
meu inimigo político?”, ques-
tionou.

Sobre as acusações contra 
Corrêa, Roberto afirma que são 
fatos e que já são de conheci-
mento da Justiça e estão sob si-
gilo. “Tudo que eu falei aqui eu 
tenho provas, assim que o in-
quérito for encerrado eu apre-
sento tudo que estou dizendo”.

Ao final da coletiva, o pre-
feito pediu respeito aos fami-
liares e amigos de Luiz Carlos 
e que a polícia possa investigar 

e responder todos os questio-
namentos. Disse ainda que os 
ataques machistas de Márcio 
contra a candidata Eerizania 
Freitas (União Brasil) são para 
esconder do povo anapolino o 
que “ele tem medo”.

A assessoria de comunica-
ção do candidato Márcio Cor-
rêa se manifestou previamen-
te sobre o assunto, afirmando 
que ainda irá “tomar conheci-
mento das declarações dadas e 
se informar a respeito para um 
posicionamento”. 

OS CASOS
Luiz Carlos Ribeiro da Silva 

sofreu seis disparos de arma 
de fogo no dia 06 de dezembro 
de 2022 e morreu, aos 52 anos, 
na Avenida Brasil Sul. Desde os 
primeiros momentos da inves-
tigação o caso foi tratado como 
execução.

O sargento da Polícia Militar 
(PM), Welton da Silva Vieiga, 
era considerado o principal 
suspeito. Ele morreu em janei-
ro de 2023, após a Polícia Civil 
(PC) realizar um mandado de 
prisão contra ele. As diligências 
apontam que ele cometeu sui-
cídio na ocasião.

Já Fábio Escobar foi morto 
no dia 23 de junho de 2021. À 
época, ele tomou um táxi para 
se encontrar com um homem 
chamado “Fernando” que ha-
via entrado em contato com 
ele supostamente interessado 
em vender uma lavanderia, 
ramo no qual o empresário já 
atuava. (Com reportagem de 
Lucivan Machado e Aglys Na-
dielle)

DA REDAÇÃO

No final da tarde de sexta-fei-
ra, 13, Márcio Corrêa – que já es-
tava pré-agendado na sequência 
de entrevistas que o programa 
‘Observatório’, da Rádio 96 FM, 
faz com os candidatos a prefeito 
– foi questionado sobre o assun-
to. Sem falar diretamente sobre 
as denúncias feitas por Roberto 
Naves, se limitou a dizer que Na-
ves estaria demonstrando “de-

sespero” porque a candidata que 
apoia “patina”. 

Corrêa entregou aos apresen-
tadores do programa Certidão 
Negativa de Ações Criminais e 
Atestado de Antecedentes, para 
demonstrar que não estaria sob 
investigação. Disse que vai tomar 
“medidas cabíveis” em relação às 
denúncias feitas por Naves, em-
bora não tenha falado especifica-
mente sobre o mérito delas. “Sou 
sério. Sou limpo”, disse. 

Na entrevista Márcio Corrêa 
disse que não comunga com a 
atual gestão pública, mas que 
sua posição é no campo admi-
nistrativo e, não, pessoal. E que 
não quer apoio do grupo ligado 
a Naves num eventual segundo 
turno das eleições. Classificou as 
acusações de Naves como infun-
dadas, “ele foi à delegacia e fez 
uma série de declarações, cabe 
a ele provar”. (Com informações 
Rádio 96 FM)

www.dmanapolis.com.brwww.dmanapolis.com.br

Seguranças de Márcio Corrêa têm 
ligação com caso Luiz Carlos e Fábio 
Escobar, diz  Roberto: “tenho provas”

Márcio não fala diretamente 
sobre as denúncias e diz que  
vai tomar “medidas cabíveis”

Em entrevista coletiva na tarde de sexta-feira, 13, prefeito apresentou uma série de detalhes que estavam em segredo de justiça

Questionamento foi feito a Corrêa na sexta-feira, 13, durante entrevista que a Rádio 96 
FM, por meio do programa 'Observatório', realiza com os candidatos a prefeito

PRONUNCIAMENTO

Márcio disse que é “sério e limpo”, e que denúncias são infundadas

Prefeito Roberto Naves disse que não ficará mais calado “diante das calúnias dos adversários políticos” 

YNGRID ARAÚJO
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Estados e municípios apontam falta de 
recursos para acabar com manicômios 

Folhapress

Gestores públicos estaduais 
e municipais afirmam que o 
SUS (Sistema Único de Saúde) 
carece de estrutura adequada 
para receber pessoas que co-
meteram crimes e têm trans-
torno mental por causa das 
restrições orçamentárias que 
enfrenta.

O atendimento médico a 
esse público, sob medida de 
segurança, na Raps (Rede de 
Atenção Psicossocial) no âmbi-
to do SUS é previsto em resolu-
ção do CNJ (Conselho Nacional 
de Justiça), editada para que a 
Lei Antimanicomial, de 2001, 
seja cumprida. A estrutura do 
Raps é composta por diferen-
tes serviços de atenção à saúde 
mental e hospitais gerais com 
leitos psiquiátricos.

Desde fevereiro do ano pas-
sado, o CNJ tenta desativar os 
manicômios judiciários e en-
caminhar 2.276 internos para 
tratamento pelo SUS.

O vice-presidente do Co-
nasems (Conselho Nacional 
de Secretarias Municipais de 
Saúde), Geraldo Reple Sobri-
nho, aponta também a falta de 
familiares dispostos a acolher 
as pessoas que saem dessas 
unidades e que devem ser en-
caminhadas aos serviços resi-

denciais terapêuticos.
O representante do Cona-

sems conta que, em São Ber-
nardo do Campo, onde é se-
cretário municipal de Saúde, o 
custo de uma residência tera-
pêutica para oito pessoas é de 
R$ 75 mil por mês e que muitas 
poderiam ser encaminhadas 
para moradias ou abrigos, sem 
precisar de toda essa estrutura, 
que demanda médicos e equi-
pes 24 horas.

Ele acrescenta que o órgão 
tem dialogado com o CNJ para 
flexibilizar a resolução e que 
também há casos de pessoas 
que deveriam estar em presí-
dios, pois representam riscos 
para a sociedade, citando Chi-
co Picadinho. No entanto, ele 
foi internado em hospital de 
custódia pela Justiça após cum-

prir toda a pena em presídio 
comum.

Outro caso famoso é o de 
Adélio Bispo de Oliveira, autor 
do atentado contra o então can-
didato Jair Bolsonaro (PL) nas 
eleições de 2018. Ele foi diag-
nosticado com transtorno deli-
rante pertinente, e a Defensoria 
Pública tenta a sua transferên-
cia da Penitenciária Federal de 
Segurança Máxima de Campo 
Grande para ser acompanhado 
em Minas Gerais. Atualmente, 
ele está em cela comum com 
outros presos.

O presidente do Conass 
(Conselho Nacional de Secre-
tários de Saúde), Fábio Bac-
cheretti, destacou que, além da 
questão orçamentária, existem 
outros desafios, como a falta 
de psiquiatras na rede do SUS. 
Ele disse que há um esforço dos 

estados para adequação, mas 
cada um está em um ritmo.

“O sistema ainda não está 
preparado. Não vamos resolver 
um problema crônico em seis 
meses ou um ano. Se o prazo já 
estivesse em vigor, as pessoas 
estariam em presídios comuns 
ou ocupando hospitais como 
moradia, sendo que hospital é 
local apenas para momentos 
de surto”, afirmou.

Ele criticou a confusão exis-
tente até mesmo nas decisões 
judiciais que determinam a 
internação de pacientes em lei-
tos hospitalares, assegurando 
tratamento e segurança. Na sua 
visão, não é papel do sistema 
de saúde garantir segurança, 
mas sim tratamento.

Nota
O Ministério da Saúde disse, 

por nota, que adotou diversas 
medidas para fortalecer a Raps. 
Além de aumentar o orçamen-
to em 26% até junho de 2024 e 
ações para acolhimento inte-
gral de pessoas com transtor-
nos mentais em conflito com a 
lei.

A Senappen (Secretaria 
Nacional de Políticas Penais) 
do Ministério da Justiça dis-
se que tem acompanhado as 
discussões com o objetivo de 
implementar estratégias volta-
das à política antimanicomial. 
Porém, admitiu que, até o mo-
mento, não foram investidos 
recursos financeiros da Se-
cretaria Nacional de Políticas 
Penais em apoio à desativação 
dos manicômios judiciais.

CNJ tenta desativar 
manicômios judiciários e 
encaminhar 2.276 internos 
para tratamento pelo SUS. 
Mas gestores apontam 
falta de recursos e médicos 
para receber doentes que 
mataram ou cometeram 
crimes graves

Adélio Bispo de Oliveira, autor do atentado contra Jair Bolsonaro (PL),
está em cela comum com outros presos:  Defensoria Pública tenta sua transferência 

Ministério da Defesa sugeriu ao Planalto 
excluir mulheres grávidas do serviço militar

Folhapress

O Ministério da Defesa do 
governo do presidente Lula 
(PT) sugeriu expulsar do ser-
viço militar mulheres que en-
gravidassem durante ou após 
o alistamento feminino volun-
tário, mostram documentos 
internos obtidos pela reporta-
gem.

A regra foi incluída em mi-
nutas do decreto que permitiu, 

pela primeira vez, o alistamen-
to militar de mulheres. A exclu-
são das grávidas não foi aca-
tada pelo Palácio do Planalto, 
que pediu para a Defesa retirar 
o trecho do texto. O ministro da 
Defesa é José Múcio Monteiro.

Uma das minutas produzi-
das pela Defesa definia, no ar-
tigo 16, as situações em que as 
mulheres seriam excluídas das 
funções militares. “A desincor-
poração implicará na exclusão 
do serviço militar ativo e ocor-
rerá por [...] gravidez confirma-
da por inspeção de saúde”, dizia 
o documento.

Em nota após a publicação 
da reportagem, o Ministério da 
Defesa negou que o texto final 
que cria o Serviço Militar Vo-
luntário Feminino tenha sido 
corrigido pelo Palácio do Pla-

nalto.
“Após primeiras discussões 

internas, feitas pelo grupo de 
trabalho, o ministério consul-
tou a Casa Civil, a Secretaria 
de Assuntos Jurídicos e a AGU, 
como parte do procedimento 
normal”, afirmou.

A medida exigiria que mu-
lheres se submetessem a tes-
tes de gravidez em inspeções 
de saúde. A prática é frequen-
te nas Forças Armadas antes 
da entrada delas em cursos de 
formação, sob a justificativa de 
verificar se a militar está apta a 
realizar testes físicos.

O artigo 17 da minuta de-
finia que a militar grávida ex-
pulsa da Força teria o direito de 
manter a remuneração durante 
a gestação até 120 dias após o 
parto. Em caso de aborto natu-

ral ou feto natimorto, o prazo 
seria de 30 dias.

Os trechos estavam na se-
gunda versão do decreto, de 
acordo com pessoas com co-
nhecimento do assunto. A pri-
meira minuta também falava 
da interrupção do serviço pela 
“militar que se encontrar em 
estado de gravidez durante o 
período de formação básica”.

Os documentos internos di-
ziam ainda que a militar mu-
lher seria excluída do serviço 
militar se adquirisse “condição 
de arrimo de família”, ou seja, 
se tornasse responsável pelo 
sustento familiar. A regra tam-
bém foi retirada da versão final 
do decreto, assinada pelo presi-
dente Lula em agosto.

O decreto que define regras 
para o alistamento militar mas-

culino, publicado quatro meses 
após o início da ditadura mili-
tar (1964-1985), diz que os ho-
mens que se tornarem arrimos 
de família poderão ser dispen-
sados da incorporação, sem 
obrigação.

As minutas foram criadas 
após discussões de um grupo 
de trabalho criado em abril 
pelo Ministério da Defesa. O 
colegiado era composto por 
militares da Marinha, do Exér-
cito, da Aeronáutica e do Esta-
do-Maior Conjunto das Forças 
Armadas.

Entre titulares e suplentes, o 
grupo possuía 21 pessoas. Ne-
nhuma era mulher.

Regra foi incluída em 
minutas do decreto que 
permitiu o alistamento 
militar de mulheres. 
Exclusão das grávidas não 
foi acatada pelo Palácio do 
Planalto

Donald Trump diz que odeia Taylor Swift
Folhapress

Donald Trump, republicano 
que concorre às eleições ame-
ricanas contra a democrata 
Kamala Harris, postou na rede 
social X, banida no Brasil, que 

odeia Taylor Swift.
“Eu odeio Taylor Swift!” es-

creveu ele, em caixa alta. A re-
ação acontece após a maior es-
trela atual do pop declarar seu 
apoio a Kamala Harris, após o 
debate que ocorreu na semana 

passada, e impulsionar seus fãs 
a votarem.

Entre terça (10) e quarta 
(11), cerca de 406 mil pesso-
as acessaram o site americano 
“Vote.gov” através de um link 
publicado por Swift,  de acordo 

com o New York Times. Segun-
do os organizadores do site, o 
índice de acessos foi muito su-
perior ao da semana anterior, 
que contabilizou cerca de 30 
mil pessoas.

Administrado por duas 

agências federais, a General 
Services Administration e a 
Election Assistance Comission, 
o site não realiza o registro para 
a votação, mas direciona os 
usuários para sites de registro 
de seus respectivos estados.
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Velomar Rios entra na fase
decisiva da campanha com
ampla vantagem em Catalão

MDB pede cassação de
Professor Alcides e Vilmar
Mariano por abuso de poder

Redação

Com apoio do atual prefei-
to Adib Elias (MDB), o ex-pre-
feito Velomar Rios (MDB) está 
pontuando bem nas pesquisas 
quantitativas realizadas no mu-
nicípio de Catalão. Na pesquisa 
Fortiori, realizada no final do 
mês de agosto, entre os dias 26 
e 28, o candidato emedebista 
apareceu com 54,3% das inten-
ções dos votos estimulados, o 
que confirma amplo favoritis-
mo para retornar à prefeirura.

Analistas políticos que ob-
servam as eleições catalanas 
veem um cenário de pouca ou 
quase nenhuma mudança de 
cenário até o dia 6 de outubro, 
antecipando que o contexto 
eleitoral está bem definido e 

com um número relativamente 
baixo de indecisos.

Nos programas eleitorais, 
apesar dos ataques dos adver-
sários, Velomar prioriza forma-
tos mais propositivos e alegres, 
o que tem boa repercussão en-
tre os eleitores.

A coordenação política de 
Velomar acredita que o ritmo 
da campanha está bom, e que 
algumas ações devem ser in-
tensificadas até o dia primeiro 
de outubro.

O prefeito Adib Elias, Velo-
mar Rios, Nelson Fayad e can-
didatos a vereador por vários 
partidos intensificam a cam-
panha com caminhadas e car-
reatas, o que mostra a força da 
campanha do MDB, União Bra-
sil e outras siglas.

Adib Elias, Velomar Rios e Nelson Fayad: força eleitoral em Catalão    

 Redação

A campanha de Leandro 
Vilela (MDB) protocolou uma 
ação pedindo a cassação do 
registro de candidatura de Pro-
fessor Alcides (PL) e a desti-
tuição do cargo do prefeito de 
Aparecida de Goiânia, Vilmar 
Mariano (UB), por abuso de 
poder político e econômico. Na 
ação, é utilizado um áudio da 
primeira-dama de Aparecida, 
Sulnara Santana, supostamen-
te afirmando que ocupantes 
de cargos “de chefe para cima” 
seriam exonerados caso não 
apoiassem Alcides, principal 
opositor de Vilela.

A cassação do mandato de 
Vilmar Mariano, além da ine-
legibilidade por oito anos, é 

também solicitada na ação. A 
alegação é de que, entre julho 
e agosto deste ano, foram as-
sinadas 253 exonerações, um 
aumento de mais de 100% em 
comparação com o mesmo pe-
ríodo de 2023. Além disso, em 
três meses, ocorreram 680 mu-
danças nos cargos comissiona-
dos de Aparecida.

O prefeito Vilmar Mariano, 
após ser preterido para concor-
rer à reeleição, já que ficou sem 
apoio do grupo liderado pelo 
ex-prefeito Gustavo Mendanha 
(MDB), aderiu à campanha do 
Professor Alcides (PL). Um dos 
seus atos foi exonerar os secre-
tários vinculados ao ex-prefeito 
Gustavo Mendanha e à campa-
nha de Leandro Vilela (MDB).

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Vilmar Mariano e Professor Alcides: união em Aparecida

Mais um grande feito para o Hospital Geral de Goiânia 
- Dr. Alberto Rassi (HGG), que deu alta na semana 
passada para uma paciente, a dona de casa Kamila 
Moreira da Silva, que realizou um duplo procedimento, 
um transplante duplo, de rim e de pâncreas na unidade, 
um hospital referência na área de transplantes, da saúde 
pública, no Brasil. Marcus Vinícius Chalar, cirurgião 
responsável pelas cirurgias de Kamila, disse que ‘os 
dois enxertos funcionaram muito bem’, tanto o do rim, 
quanto o do pâncreas. ‘Ela já está fora da hemodiálise 
há muito tempo e sem insulina desde os primeiros dias’, 
afirmou o médico. O duplo transplante foi feito 100% 
na rede pública de Saúde de Goiás e é o primeiro do 
gênero a ser realizado em Goiás. É bom dizer, que o HGG 
é o único hospital público, e com excelência, que realiza 
transplantes em Goiás totalmente pelo SUS. 

lO Aeroporto Internacional de Goiânia, gerido pela 
CCR Aeroportos, ganhou 1º Living HNK em Goiás, bar 
conceito da Heineken. O espaço, na sala de embarque, 
é ‘ideal para refeições e para aguardar o voo’. A 
abertura do Living HNK em assinatura do Grupo Fit.
lO Rock In Rio se tornou coisa de carioca, bem de carioca. 

Mas com um agravante: com uma programação ruim 
demais. As críticas são as das atrações. Bregou geral.
lO governador Ronaldo Caiado está mais do que certo 

em cobrar maior punição aos que praticam incêndio e 
queimadas criminosas em Goiás. Se a lei omite...
lUm vídeo, nas redes sociais, mostra trecho do Rio 

Araguaia, praticamente seco. Seco, seco e seco. Verdade?!
lHá os que defendem que Anielle Franco armou uma 

armadilha para o ex-ministro Silvio Almeida. Será?!!!
l’Antes que te formasse no ventre te conheci, e antes que 

nasceste te consagrei; Eu te designei um profeta para as 
nações’. - Jeremias 1: 5

HGG segue inovando na 
saúde pública em Goiás

Resistindo
A pesquisa do Instituto 
Paraná dá resultados 
diferentes do Instituto 
DataFolha. Nela, Pablo 
Marçal não está fora do 
páreo, mesmo figurando 
em terceiro na disputa 
perla Prefeitura de São 
Paulo. Marçal ameaça a 
supremacia de Ricardo 
Nunes e, também, de 
Guilherme Boulos,  
com se diz, num  
empate técnico.  
 
Que nem!
Matéria da ‘Folha de S. 
Paulo’ diz que o governador 
Tarcísio de Freitas ‘cola’ 
em Nunes e insiste em ter 
Bolsonaro na campanha, 
ao vivo, para não perder 
vexatoriamente para Pablo 
Marçal. Aliás, Tarcísio é um 
case quase parecido com 
Pablo Marçal. Derrotou 
figuras conhecidas sem 
nunca ter disputado uma 
única eleição, de fato.

Cricrise
Com produtos caros,  
donos dos chamados 
pit-dogs, pizzarias e 
as famosas ‘jantinhas’ 
reclamam a ausência de 
consumidores em seus 
estabelecimentos.

Paradão
Em Goiânia, alguns 
começam sua semana só  
na quinta-feira. Na segunda, 
terça e quarta, nenhum 
cliente aparece para 
consumir seus produtos.

Carestia
Nos supermercados, o 
‘boicote’ de alguns setores 
podem inflar ainda mais a 
inflação. Carne cara, arroz 
com preço inviável, para não 
dizer hortifrutis inacessíveis... 
O quilo do abacate já 
sai por mais de R$ 10.

Lembrete
A MegaSena está acumulada 
e pode pagar R$ 82 milhões 
na próxima terça-feira.

Desistência?!
Num momento bastante 
difícil, Luiz Datena pode a 
qualquer momento desisitir 
de disputar a Prefeitura 
de São Paulo. Anotem.

‘TODA ESSA MOVIMENTAÇÃO ESTÁ SENDO FEITA PARA QUE A GENTE POSSA DAR À POPULAÇÃO A CERTEZA DE QUE TODOS OS ESFORÇOS ESTÃO SENDO ENVIDADOS. ELES 
SÃO SUFICIENTES? NÃO SÃO AINDA SUFICIENTES, MAS O ESFORÇO É PARA QUE A GENTE POSSA ALCANÇAR O MÁXIMO QUE PUDERMOS DE REVERSÃO DESSE PROCESSO’, 

MINISTRA MARINA SILVA, SOBRE A ONDA DE QUEIMADAS CRIMINOSAS QUE CASTIGAM O BRASIL

Assista as lives, Rompendo Fronteiras 
Com o objetivo de ensinar o 
caminho para alavancar vendas 
usando plataformas digitais, a 
Secretaria da Retomada de Goiás 
e o Goiás Social promovem 
lives ao vivo em seu canal oficial 
do YouTube. As lives foram 
desenvolvidas para artesãos e 
empreendedores da moda que 
desejam expandir suas vendas 
online. Intitulada ‘Rompendo Fronteiras: Artesanato e Moda 
no E-commerce’, a série de eventos ocorre ainda nos dias 20 
e 27 de setembro, das 9h   às 11h. A primeira delas ocorreu 
na última sexta-feira.

Encontro de networking em 
Catalão 
Nesta quinta-feira, o stand de vendas 
do Reserva Catalunha, em Catalão, será 
palco da palestra ‘Networking para 
alavancar negócios’. O evento, com acesso 
gratuito e conduzido pelo especialista 
em negócios Vitor Cardoso, trará dicas 
sobre como transformar relacionamentos em oportunidades 
lucrativas. As vagas são limitadas e as inscrições podem 
ser feitas via Sympla, por meio do link https://www.sympla.
com.br/networking-para-alavancar-negocios-com-vitor-
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Caiado, Gracinha e Daniel fazem 
ofensiva nas campanhas de aliados

Helton Lenine

O governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil), vice-gover-
nador Daniel Vilela (MDB) e a 
primeira-dama Gracinha Caia-
do (União Brasil) fazem ofensi-
va nas campanhas de candida-
tos aliados em grandes colégios 
eleitorais, como Goiânia, Apa-
recida de Goiânia, Anápolis, 
Senador Canedo e Trindade.

Os líderes da base aliada 
também se deslocaram em 
outras regiões do estado para 
visitar cidades como Rio Verde, 
Jataí, Mineiros, Catalão, Itum-
biara, Águas Lindas de Goiás, 
Valparaiso, Luziânia e Formo-
sa.

A meta do Palácio das Es-
meraldas é eleger, em 6 de ou-
tubro, dois terços dos 246 pre-
feitos goianos, base que vai dar 
sustentação às eleições estadu-
al e federal de 2026.

Goiânia
Com discurso enfatizando 

as qualidades como gestor, o 
governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil) liderou ao lado 
do candidato a prefeito Sandro 
Mabel (UB), grande carreata na 
manhã de sábado (14) pela re-
gião Oeste de Goiânia. O even-
to, com mais de duas horas de 
duração e centenas de veículos, 
teve início na Avenida Eli Alves 
Forte e término na praça do 
Vera Cruz I. Também participa-
ram do ato o vice-governador 
Daniel Vilela (MDB) e a filha do 
ex-prefeito Iris Rezende, Ana 
Paula.

No trajeto, Caiado reafirmou 
seu apoio ao nome de Mabel 
e defendeu que ele é a melhor 
opção para resgatar o desen-
volvimento da cidade. “Sandro 
Mabel tem a experiência e a 
visão necessárias para admi-
nistrar Goiânia. Ele entende as 
demandas da população e está 
comprometido em garantir 
uma melhor qualidade de vida 
para todos os goianos que aqui 
vivem”, frisou o governador.

Segundo Caiado, Mabel é 
o candidato ideal para gover-
nar em parceria com o estado. 
Ele destaca sua capacidade de 
gestão e seu compromisso com 
projetos que impactam dire-
tamente a vida dos cidadãos. 
“Nós precisamos de um pre-
feito que esteja alinhado com 
os interesses de Goiânia e do 
estado como um todo. Sandro 
Mabel é essa pessoa, estou con-
victo de que ele será um grande 
gestor para nossa capital”, con-
cluiu.

O vice-governador Daniel 
Vilela complementou a fala de 
Caiado. “Mabel tem experiên-
cia em gestão, além da habili-
dade política, e vai ajudar a fa-
zer com que Goiânia volte a ser 
uma cidade inovadora e inteli-
gente. Precisamos dar esse voto 

de confiança para voltarmos 
a ter uma cidade limpa, verde 
e referência em qualidade de 
vida”.

A primeira-dama Gracinha 
Caiado também participou de 
carreatas em favor de Sandro 
Mabel em Goiânia.

A tenente-coronel Cláudia 
Lira (Avante), candidata a vice 
na chapa, também participou 
da mobilização e reafirmou 
sua confiança nos projetos de 
Mabel para a capital. “Acredito 
que o Sandro com essa união 
de forças vai fazer o melhor 
para a nossa cidade, que é tão 
amada e tão querida por todos 
nós”, ressaltou.

Aparecida de Goiânia
Uma grande manifestação 

de apoio popular marcou a car-
reata de Leandro Vilela (MDB), 
candidato a prefeito de Apa-
recida de Goiânia, na tarde de 
sábado (14/9), em Aparecida 
de Goiânia. Acompanhado do 
governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil) e do vice-gover-
nador Daniel Vilela (MDB), a 
campanha emedebista reuniu 
mais de mil carros e recebeu 
inúmeras manifestações es-
pontâneas de apoio dos eleito-
res durante todo o trajeto.

Caiado afirmou que Lean-
dro Vilela não vai decepcionar 
os aparecidenses e que o pre-
feito vai trabalhar em parceria 
com os moradores. “Ele terá o 
meu apoio em todas as ações, 
vou chegar em Aparecida tran-
quilo, porque sei que a cidade 
estará nas mãos de um homem 
honesto, íntegro, sério e traba-
lhador, que vai continuar hon-
rando a política de Maguito 
Vilela, de Gustavo Mendanha 
e do nosso governo”, enfatizou.

Satisfeito com a grande mo-
bilização e com a recepção 
acalorada, Vilela agradeceu o 
empenho de todos, mas ressal-
tou a importância do apoio de 
Caiado. “É uma presença que 
nos honra e nos orgulha muito, 
porque hoje, graças ao seu tra-
balho, Goiás tem segurança de 
qualidade, educação, infraes-
trutura, saúde e programas so-
ciais de referência”, enumerou o 

candidato do MDB.
“É uma grande virada para 

Aparecida retomar o trabalho 
do saudoso Maguito Vilela, de 
Gustavo Mendanha e nós po-
demos fazer aquilo que os apa-
recidenses esperam, transfor-
mando ainda mais a qualidade 
de vida da nossa população”, 
acrescentou Leandro Vilela.

O vice-governador Daniel 
Vilela (MDB) pontuou que com 
Leandro a cidade vai crescer e 
se tornar ainda mais segura. 
“Aparecida escolhe avançar 
com Leandro Vilela prefeito, e 
eu tenho certeza de que ele é a 
melhor escolha. Vamos juntos 
por uma Aparecida evoluída e 
bem desenvolvida. O apoio de 
vocês aqui presentes apenas re-
força esse desejo”, destacou. O 
candidato a vice-prefeito João 
Campos (Podemos) e a depu-
tada federal Sylvie Alves (União 
Brasil) também participaram 
da movimentação.

Ao lado da ex-primeira-da-
ma municipal Mayara Men-
danha, a primeira-dama Gra-
cinha Caiado participou de 
carreata em Aparecida de Goi-
ânia para pedir votos a Leandro 
Vilela (MDB).

Senador Canedo
A maior mobilização da 

campanha eleitoral em Sena-
dor Canedo foi realizada, sex-
ta-feira (12/9), com a presença 
do governador Ronaldo Caia-
do. Ao lado do prefeito Fer-
nando Pellozo (União Brasil), 
candidato à reeleição, Caiado 
percorreu as principais ruas 
e avenidas da cidade e refor-
çou apoio ao atual prefeito. “A 
população deve manter um 
prefeito com moralidade e in-
tegridade na administração pú-
blica”, enfatizou Caiado sobre a 
eleição municipal.

Caiado enfatizou a recep-
ção calorosa e a manifestação 
espontânea de apoio ao pro-
jeto de reeleição de Fernando 
Pellozo. “Mostrou o sentimento 
do povo de Senador Canedo, as 
pessoas foram para as portas 
das casas e comércios, numa 
manifestação de que vale repe-
tir o voto em Pellozo porque ele 

foi o melhor prefeito da cidade”, 
afirmou o governador.

O prefeito agradeceu apoio 
de Caiado e o cuidado dele 
com Senador Canedo. “A união 
entre prefeitura e estado trou-
xe inúmeros benefícios para 
os moradores. É assim que se 
governa, com parceria. Obriga-
do governador, por nos apoiar 
para continuarmos cuidando 
da nossa cidade”, ressaltou Fer-
nando Pellozo. A diretora-geral 
da Organização das Voluntá-
rias de Goiás (OVG), Adryanna 
Caiado, também participou da 
movimentação.

Trindade
O governador Ronaldo Caia-

do (União Brasil) defendeu a 
reeleição do prefeito Marden 
Júnior (União Brasil), em Trin-
dade, como forma de dar conti-
nuidade a uma gestão alinhada 
entre os governos estadual e 
municipal. 

A grande movimentação 
pelas ruas da capital da fé cha-
mou a atenção de moradores e 
comerciantes. Pessoas saíram 
às portas das casas e de esta-
belecimentos comerciais e ace-
naram para a comitiva liderada 
pelo governador e o prefeito, 
em sinal de apoio à reeleição 
de Marden. A três semanas das 
eleições, Caiado vem reforçan-
do as campanhas dos candi-
datos da base aliada em todo o 
estado.

Caiado ressaltou a impor-
tância de manter Marden Jú-
nior à frente da administra-
ção de Trindade para que o 
município continue a crescer. 
“Marden é um gestor compro-
metido, que entende as neces-
sidades do povo trindadense. 
Sua administração já trouxe 
grandes avanços e a parceria 
com o governo estadual foi fun-
damental para muitas dessas 
conquistas. Vamos prosseguir 
com essa parceria que deu cer-
to, para que possamos continu-
ar desenvolvendo essa cidade 
cada vez mais”, frisou.

O governador destacou ain-
da as obras e programas que fo-
ram implementados no muni-

cípio graças à boa relação entre 
a prefeitura e o governo de Goi-
ás. “Juntos, conseguimos in-
vestimentos importantes para 
Trindade, como melhorias na 
infraestrutura, na saúde e na 
educação. Marden é a melhor 
opção para continuar esse pro-
jeto e tem o meu total apoio”, 
reforçou Caiado.

O candidato à reeleição 
agradeceu o apoio recebido e 
reafirmou seu compromisso 
de continuar trabalhando em 
prol da cidade. “Nossa gestão 
já mostrou resultados, mas ain-
da temos muito a fazer. Com o 
apoio do governador e de cada 
cidadão trindadense, vamos 
seguir em frente, trazendo mais 
desenvolvimento e qualidade 
de vida para todos”, afirmou 
Marden Jr.

Anápolis
Em carreata realizada quin-

ta-feira (12/9) em Anápolis, o 
governador Ronaldo Caiado 
(UB) reforçou publicamente 
seu apoio à candidata do União 
Brasil à prefeitura, Erizania 
Freitas. Em meio a centenas 
de apoiadores e cerca de 350 
veículos que seguiram pelas 
principais avenidas da cidade, 
Caiado destacou a responsa-
bilidade com seu município 
natal e afirmou que Erizania é 
a melhor escolha para os ana-
polinos.

“Como anapolino, sinto a 
responsabilidade de estar ao 
lado da população e de apoiar 
quem realmente conhece as 
necessidades da cidade. Eri-
zania tem uma trajetória de 
vida humilde e comprometida 
com a melhoria de Anápolis, e 
acredito que sua parceria com 
o Governo de Goiás será essen-
cial para transformar a cidade”, 
declarou Caiado.

O governador ressaltou que 
seu apoio visa apresentar Eriza-
nia como a melhor opção para 
o município e que ela está em 
sintonia com as demandas lo-
cais. “Estamos aqui para mos-
trar que Erizania é uma candi-
data que merece a confiança 
dos anapolinos. Ela conhece os 
desafios da cidade e está pronta 
para enfrentá-los com determi-
nação”, afirmou.

Erizania, por sua vez, des-
tacou a importância do apoio 
de Caiado e a peculiaridade de 
Anápolis na definição dos ru-
mos eleitorais nos últimos dias 
de campanha. “É uma honra ter 
sido escolhida pelo governador 
para ser a candidata a prefeita 
da sua cidade natal. Estamos 
confiantes no crescimento da 
nossa campanha”, disse.

O atual prefeito de Anápolis, 
Roberto Naves (Republicanos), 
também expressou apoio à 
candidata, destacando que Eri-
zania dará continuidade às me-
lhorias iniciadas, mas com seu 
próprio estilo de governar. “Ela 
vai aproveitar os acertos e, com 
o suporte do nosso governador, 
enfrentar problemas históricos 
da cidade”, comentou.

Governador, vice 
e primeira-dama 
participaram de 
caminhadas e carreatas 
em Goiânia, Aparecida de 
Goiânia, Anápolis, Senador 
Canedo e Trindade

Ronaldo Caiado, Daniel Vilela, Sandro Mabel e Gracinha Caiado em Goiânia
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Caiado, Gracinha e Daniel fazem 
ofensiva nas campanhas de aliados

Helton Lenine

O governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil), vice-gover-
nador Daniel Vilela (MDB) e a 
primeira-dama Gracinha Caia-
do (União Brasil) fazem ofensi-
va nas campanhas de candida-
tos aliados em grandes colégios 
eleitorais, como Goiânia, Apa-
recida de Goiânia, Anápolis, 
Senador Canedo e Trindade.

Os líderes da base aliada 
também se deslocaram em 
outras regiões do estado para 
visitar cidades como Rio Verde, 
Jataí, Mineiros, Catalão, Itum-
biara, Águas Lindas de Goiás, 
Valparaiso, Luziânia e Formo-
sa.

A meta do Palácio das Es-
meraldas é eleger, em 6 de ou-
tubro, dois terços dos 246 pre-
feitos goianos, base que vai dar 
sustentação às eleições estadu-
al e federal de 2026.

Goiânia
Com discurso enfatizando 

as qualidades como gestor, o 
governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil) liderou ao lado 
do candidato a prefeito Sandro 
Mabel (UB), grande carreata na 
manhã de sábado (14) pela re-
gião Oeste de Goiânia. O even-
to, com mais de duas horas de 
duração e centenas de veículos, 
teve início na Avenida Eli Alves 
Forte e término na praça do 
Vera Cruz I. Também participa-
ram do ato o vice-governador 
Daniel Vilela (MDB) e a filha do 
ex-prefeito Iris Rezende, Ana 
Paula.

No trajeto, Caiado reafirmou 
seu apoio ao nome de Mabel 
e defendeu que ele é a melhor 
opção para resgatar o desen-
volvimento da cidade. “Sandro 
Mabel tem a experiência e a 
visão necessárias para admi-
nistrar Goiânia. Ele entende as 
demandas da população e está 
comprometido em garantir 
uma melhor qualidade de vida 
para todos os goianos que aqui 
vivem”, frisou o governador.

Segundo Caiado, Mabel é 
o candidato ideal para gover-
nar em parceria com o estado. 
Ele destaca sua capacidade de 
gestão e seu compromisso com 
projetos que impactam dire-
tamente a vida dos cidadãos. 
“Nós precisamos de um pre-
feito que esteja alinhado com 
os interesses de Goiânia e do 
estado como um todo. Sandro 
Mabel é essa pessoa, estou con-
victo de que ele será um grande 
gestor para nossa capital”, con-
cluiu.

O vice-governador Daniel 
Vilela complementou a fala de 
Caiado. “Mabel tem experiên-
cia em gestão, além da habili-
dade política, e vai ajudar a fa-
zer com que Goiânia volte a ser 
uma cidade inovadora e inteli-
gente. Precisamos dar esse voto 

de confiança para voltarmos 
a ter uma cidade limpa, verde 
e referência em qualidade de 
vida”.

A primeira-dama Gracinha 
Caiado também participou de 
carreatas em favor de Sandro 
Mabel em Goiânia.

A tenente-coronel Cláudia 
Lira (Avante), candidata a vice 
na chapa, também participou 
da mobilização e reafirmou 
sua confiança nos projetos de 
Mabel para a capital. “Acredito 
que o Sandro com essa união 
de forças vai fazer o melhor 
para a nossa cidade, que é tão 
amada e tão querida por todos 
nós”, ressaltou.

Aparecida de Goiânia
Uma grande manifestação 

de apoio popular marcou a car-
reata de Leandro Vilela (MDB), 
candidato a prefeito de Apa-
recida de Goiânia, na tarde de 
sábado (14/9), em Aparecida 
de Goiânia. Acompanhado do 
governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil) e do vice-gover-
nador Daniel Vilela (MDB), a 
campanha emedebista reuniu 
mais de mil carros e recebeu 
inúmeras manifestações es-
pontâneas de apoio dos eleito-
res durante todo o trajeto.

Caiado afirmou que Lean-
dro Vilela não vai decepcionar 
os aparecidenses e que o pre-
feito vai trabalhar em parceria 
com os moradores. “Ele terá o 
meu apoio em todas as ações, 
vou chegar em Aparecida tran-
quilo, porque sei que a cidade 
estará nas mãos de um homem 
honesto, íntegro, sério e traba-
lhador, que vai continuar hon-
rando a política de Maguito 
Vilela, de Gustavo Mendanha 
e do nosso governo”, enfatizou.

Satisfeito com a grande mo-
bilização e com a recepção 
acalorada, Vilela agradeceu o 
empenho de todos, mas ressal-
tou a importância do apoio de 
Caiado. “É uma presença que 
nos honra e nos orgulha muito, 
porque hoje, graças ao seu tra-
balho, Goiás tem segurança de 
qualidade, educação, infraes-
trutura, saúde e programas so-
ciais de referência”, enumerou o 

candidato do MDB.
“É uma grande virada para 

Aparecida retomar o trabalho 
do saudoso Maguito Vilela, de 
Gustavo Mendanha e nós po-
demos fazer aquilo que os apa-
recidenses esperam, transfor-
mando ainda mais a qualidade 
de vida da nossa população”, 
acrescentou Leandro Vilela.

O vice-governador Daniel 
Vilela (MDB) pontuou que com 
Leandro a cidade vai crescer e 
se tornar ainda mais segura. 
“Aparecida escolhe avançar 
com Leandro Vilela prefeito, e 
eu tenho certeza de que ele é a 
melhor escolha. Vamos juntos 
por uma Aparecida evoluída e 
bem desenvolvida. O apoio de 
vocês aqui presentes apenas re-
força esse desejo”, destacou. O 
candidato a vice-prefeito João 
Campos (Podemos) e a depu-
tada federal Sylvie Alves (União 
Brasil) também participaram 
da movimentação.

Ao lado da ex-primeira-da-
ma municipal Mayara Men-
danha, a primeira-dama Gra-
cinha Caiado participou de 
carreata em Aparecida de Goi-
ânia para pedir votos a Leandro 
Vilela (MDB).

Senador Canedo
A maior mobilização da 

campanha eleitoral em Sena-
dor Canedo foi realizada, sex-
ta-feira (12/9), com a presença 
do governador Ronaldo Caia-
do. Ao lado do prefeito Fer-
nando Pellozo (União Brasil), 
candidato à reeleição, Caiado 
percorreu as principais ruas 
e avenidas da cidade e refor-
çou apoio ao atual prefeito. “A 
população deve manter um 
prefeito com moralidade e in-
tegridade na administração pú-
blica”, enfatizou Caiado sobre a 
eleição municipal.

Caiado enfatizou a recep-
ção calorosa e a manifestação 
espontânea de apoio ao pro-
jeto de reeleição de Fernando 
Pellozo. “Mostrou o sentimento 
do povo de Senador Canedo, as 
pessoas foram para as portas 
das casas e comércios, numa 
manifestação de que vale repe-
tir o voto em Pellozo porque ele 

foi o melhor prefeito da cidade”, 
afirmou o governador.

O prefeito agradeceu apoio 
de Caiado e o cuidado dele 
com Senador Canedo. “A união 
entre prefeitura e estado trou-
xe inúmeros benefícios para 
os moradores. É assim que se 
governa, com parceria. Obriga-
do governador, por nos apoiar 
para continuarmos cuidando 
da nossa cidade”, ressaltou Fer-
nando Pellozo. A diretora-geral 
da Organização das Voluntá-
rias de Goiás (OVG), Adryanna 
Caiado, também participou da 
movimentação.

Trindade
O governador Ronaldo Caia-

do (União Brasil) defendeu a 
reeleição do prefeito Marden 
Júnior (União Brasil), em Trin-
dade, como forma de dar conti-
nuidade a uma gestão alinhada 
entre os governos estadual e 
municipal. 

A grande movimentação 
pelas ruas da capital da fé cha-
mou a atenção de moradores e 
comerciantes. Pessoas saíram 
às portas das casas e de esta-
belecimentos comerciais e ace-
naram para a comitiva liderada 
pelo governador e o prefeito, 
em sinal de apoio à reeleição 
de Marden. A três semanas das 
eleições, Caiado vem reforçan-
do as campanhas dos candi-
datos da base aliada em todo o 
estado.

Caiado ressaltou a impor-
tância de manter Marden Jú-
nior à frente da administra-
ção de Trindade para que o 
município continue a crescer. 
“Marden é um gestor compro-
metido, que entende as neces-
sidades do povo trindadense. 
Sua administração já trouxe 
grandes avanços e a parceria 
com o governo estadual foi fun-
damental para muitas dessas 
conquistas. Vamos prosseguir 
com essa parceria que deu cer-
to, para que possamos continu-
ar desenvolvendo essa cidade 
cada vez mais”, frisou.

O governador destacou ain-
da as obras e programas que fo-
ram implementados no muni-

cípio graças à boa relação entre 
a prefeitura e o governo de Goi-
ás. “Juntos, conseguimos in-
vestimentos importantes para 
Trindade, como melhorias na 
infraestrutura, na saúde e na 
educação. Marden é a melhor 
opção para continuar esse pro-
jeto e tem o meu total apoio”, 
reforçou Caiado.

O candidato à reeleição 
agradeceu o apoio recebido e 
reafirmou seu compromisso 
de continuar trabalhando em 
prol da cidade. “Nossa gestão 
já mostrou resultados, mas ain-
da temos muito a fazer. Com o 
apoio do governador e de cada 
cidadão trindadense, vamos 
seguir em frente, trazendo mais 
desenvolvimento e qualidade 
de vida para todos”, afirmou 
Marden Jr.

Anápolis
Em carreata realizada quin-

ta-feira (12/9) em Anápolis, o 
governador Ronaldo Caiado 
(UB) reforçou publicamente 
seu apoio à candidata do União 
Brasil à prefeitura, Erizania 
Freitas. Em meio a centenas 
de apoiadores e cerca de 350 
veículos que seguiram pelas 
principais avenidas da cidade, 
Caiado destacou a responsa-
bilidade com seu município 
natal e afirmou que Erizania é 
a melhor escolha para os ana-
polinos.

“Como anapolino, sinto a 
responsabilidade de estar ao 
lado da população e de apoiar 
quem realmente conhece as 
necessidades da cidade. Eri-
zania tem uma trajetória de 
vida humilde e comprometida 
com a melhoria de Anápolis, e 
acredito que sua parceria com 
o Governo de Goiás será essen-
cial para transformar a cidade”, 
declarou Caiado.

O governador ressaltou que 
seu apoio visa apresentar Eriza-
nia como a melhor opção para 
o município e que ela está em 
sintonia com as demandas lo-
cais. “Estamos aqui para mos-
trar que Erizania é uma candi-
data que merece a confiança 
dos anapolinos. Ela conhece os 
desafios da cidade e está pronta 
para enfrentá-los com determi-
nação”, afirmou.

Erizania, por sua vez, des-
tacou a importância do apoio 
de Caiado e a peculiaridade de 
Anápolis na definição dos ru-
mos eleitorais nos últimos dias 
de campanha. “É uma honra ter 
sido escolhida pelo governador 
para ser a candidata a prefeita 
da sua cidade natal. Estamos 
confiantes no crescimento da 
nossa campanha”, disse.

O atual prefeito de Anápolis, 
Roberto Naves (Republicanos), 
também expressou apoio à 
candidata, destacando que Eri-
zania dará continuidade às me-
lhorias iniciadas, mas com seu 
próprio estilo de governar. “Ela 
vai aproveitar os acertos e, com 
o suporte do nosso governador, 
enfrentar problemas históricos 
da cidade”, comentou.

Governador, vice 
e primeira-dama 
participaram de 
caminhadas e carreatas 
em Goiânia, Aparecida de 
Goiânia, Anápolis, Senador 
Canedo e Trindade

Ronaldo Caiado, Daniel Vilela, Sandro Mabel e Gracinha Caiado em Goiânia
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PM Rural fortalece segurança no interior

Wandell Seixas

O campo vive hoje com 
maior segurança, podendo 
produzir alimentos, gerar ri-
quezas, alimentar a população 
brasileira e exportar o exce-
dente sem maiores atropelos, 
graças a ação do Batalhão de 
Policia Militar Rural em Goiás. 
A PMGO conta com o apoio da 
Faeg e sindicatos, numa inicia-
tiva pioneira no País.

Em seu Relatório Institu-
cional, o Batalhão de Polícia 
Militar Rural, recém divulgado, 
diz que nos últimos 12 meses, 
conseguiu uma redução signifi-
cativa nos índices de criminali-
dade: - Furtos e Roubos: queda 
de mais de 10%. - Homicídios: 

redução superior a 6%.
“Esses números comprovam 

o impacto positivo da presença 
e das ações do Batalhão Rural 
na diminuição da criminali-

dade em áreas rurais, consoli-
dando a segurança e a tranqui-
lidade do homem do campo”, 
observa.

Nesse período, o Batalhão 

alcançou resultados positivos. 
Eis: 940 criminosos retirados 
de circulação, entre prisões em 
flagrante e foragidos recaptu-
rados; 16 ocorrências de con-

fronto com criminosos. Apre-
ensão de mais de 200 armas 
de fogo. Recuperação de 714 
semoventes, avaliados em R$ 
2.360.400,00. Recuperação de 
oito maquinários e acessórios, 
com valor superior a R$ 2 mi-
lhões. Outros bens recupera-
dos, totalizando mais de R$ 10 
milhões.

Com o intuito de fortale-
cer ainda mais o vínculo com 
os moradores da zona rural, o 
Batalhão cadastrou 25.127 pro-
priedades no sistema Patrulha 
Rural. E realizou mais de 50 mil 
visitas de aproximação realiza-
das nas propriedades.

para cadastrar todas as pro-
priedades rurais. Este sistema, 
com georreferenciamento das 
áreas, permite acesso rápido e 
eficiente das equipes sempre 
que necessário. Além disso, o 
serviço de disque-denúncia 
pelo WhatsApp, com atendi-
mento 24 horas, fortalece ainda 
mais a parceria entre a PM e os 
cidadãos rurais.

Integrantes das forças 
policiais têm apoio da 
Faeg e sindicatos. União 
é iniciativa pioneira no 
País. Relatório apresenta 
resultados da patrulha

Batalhão de Policia Militar Rural em Goiás: PMGO busca redução de ocorrências nas cidades do interior goiano

Goiás, Brasília e MS têm pior
cenário climático para a semana

Folhapress

Os próximos dias na Grande 
São Paulo poderá ter variações 
de temperatura de 14°C a 33°C, 
com umidade do ar mínima de 
45%, o que ainda apresenta ris-
cos a saúde.

A terça, 17, ainda será nu-
blado e com chuva isolada. A 
temperatura varia entre 14°C e 
20°C. A umidade voltar ao limi-
te de 60%, a mínima. Os ventos 
terão intensidade fraca ou mo-

derada.
A baixa umidade voltar a ser 

uma preocupação na quarta 
(18), com mínima prevista de 
45%, conforme previsão do In-
met.

A OMS (Organização Mun-
dial de Saúde) estabelece que 
índices inferiores a 60% não são 
adequados para a saúde huma-
na. Além do ressecamento das 
vias aéreas, a poluição acaba 
piorando as doenças respirató-
rias.

Todos podem sofrer os efei-
tos do tempo seco, especial-
mente os idosos. Por isso, a 
indicação é de as pessoas abu-
sarem da hidratação e evitarem 
ficar expostos diretamente ao 
sol entre 11h e 16h.

Goiânia começa a 
semana com umidade 
mínima entre 10% a 20% 
para os próximos dias; 
temperatura chega a 37°C

Goiânia enfrenta dias ainda mais quentes a partir desta segunda-feira

Abertas inscrições para campeonato 
inédito de futebol de drone

Redação

As Escolas do Futuro de 
Goiás abriram inscrições 
para o primeiro Campeonato 
de Drone Soccer (Futebol de 
Drone), marcado para 28 de 
setembro. Os interessados 
na nova modalidade esporti-
va podem se inscrever até o 
dia 20 (próxima sexta-feira) 
por meio do formulário dis-
ponível no link abre.go.gov.
br/futeboldedrone. O fute-
bol de drone, que também 
deve ser um dos destaques 
da Campus Party Goiás 2024, 

está sendo desenvolvido 
dentro da Escola do Futuro 
Luiz Rassi, em Aparecida de 
Goiânia.

A modalidade esportiva 
consiste na disputa entre 
dois times de três a cinco jo-
gadores cada, que decidem 
o jogo em três sets de três 
minutos. Cada jogador pi-
lota um drone-bola e vence 
quem conseguir marcar mais 
“gols”, estrutura que consiste 
em passar o drone pelo gol 
adversário, representado por 
uma circunferência presa 
ao teto de uma arena de 200 
metros quadrados.

Os interessados em parti-
cipar da competição podem 
se inscrever como equipes 
ou individualmente. A parte 
da manhã do dia 28 será de-
dicada à preparação e forma-
ção dos times para a compe-

tição, a ser realizada na parte 
da tarde. A Escola do Futuro 
de Goiás Luiz Rassi tem se 
destacado na área de pilota-
gem e montagem de drones, 
assim como em robótica.

Uma equipe de 20 pesso-
as, entre professores, técni-
cos e estudantes da escola, 
dedica tempo para pesquisa, 
testes e treinos para o cam-
peonato. Essa equipe desen-
volve os drones dentro dos 
laboratórios da escola, que 
contam com impressoras 3D, 
equipamentos de robótica 
e cursos de programação, 
conferindo a estas máqui-
nas voadoras toda a robustez 
necessária para jogar, pois o 
drone ocupa o lugar da bola 
neste campeonato.

Competição está marcada 
para 28 de setembro. 
Unidade do Governo de 
Goiás, Escola do Futuro 
deve oficializar primeiro 
time do novo esporte

Futebol de drone será também um dos
destaques da Campus Party, em novembro
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Na disputa pela terceira vez à prefeitura de Goiânia, o se-
nador Vanderlan Cardoso (PSD) entra na fase decisiva da 
campanha: assegurar vaga ao segundo turno, tendo como 
adversários diretos Sandro Mabel (União Brasil) e Adriana 
Accorsi (PT), já que os três estão tecnicamente empatados. 
Sem grupo político, Vanderlan estreou na política, a convite 
do então deputado federal e empresário Sandro Mabel, em 
Senador Canedo, onde foi prefeito por duas vezes. Solidário, 
ele conta apenas com o PDS em seu palanque, pois acaba 
de perder o apoio do Progressista, por decisão da Justiça 
Eleitoral. O ex-vereador, ex-deputado ex-prefeito de Senador 
Canedo, Misael Oliveira, em entrevista ao Jornal Opção, lem-
bra que Vanderlan “deixou na chapada” ex-aliados políticos 
como ele, Dr. Túlio Sérvio, Alsueres Correia Júnior, Fernando 
Pellozo, Marconi Perillo, Alexandre Baldy, Maguito Vilela, 
Daniel Vilela, Ronaldo Caiado, Vilmar Rocha e tantos outros. 
O senador disputa a prefeitura da capital praticamente sozi-
nho – tem apoio, efetivamente, do deputado federal Ismael 
Alexandrino e do ex-presidente da Alego -, Samuel Almeida 
e de uma chapa fragilizada de concorrentes à Câmara muni-
cipal. Pelo recall das últimas eleições, segundo especialistas, 
aparece bem posicionado nas pesquisas eleitorais. Se não 
vencer o pleito deste ano, Vanderlan deve concorrer à ree-
leição ao Senado.

Esperança de Fred
Fora do pelotão que lidera as pesquisas, Fred Rodrigues 

espera que a presença do ex-presidente Jair Bolsonaro, dia 
24 deste mês, em Goiânia, possa “turbinar” a sua campanha 
eleitoral. Ele disputa o pleito com apoio de apenas dois par-
tidos: o PL e Novo. Até agora as frequentes citações do nome 
de Bolsonaro no horário eleitoral de rádio e televisão não 
foram suficientes para alavancar o nome de Fred Rodrigues.

Sem partidos e grupo,
Vanderlan segue sua

trajetória de incertezas

Maratona
Governador Ronaldo Caiado, 
vice Daniel Vilela e a primeira-
-dama Gracinha Caiado cum-
prem agendas de campanhas 
em Goiânia, Aparecida, Aná-
polis, Senador Canedo e Trin-
dade, em apoio aos candidatos 
da base governista.

Clima quente
A pesquisa DataUFG, que sina-
liza a possibilidade de realiza-
ção de segundo turno em Apa-
recida de Goiânia, movimenta 
os QGs de Professor Alcides, 
Leandro Vilela e Willian Panda.

Já trocou
Vanderlan Cardoso agiu rápido 
e trocou o vice em sua chapa 
na disputa em Goiânia: saiu o 
médico Paulo Daher e entrou a 
contadora Sucena Hummel.

Desânimo
No QG de Adriana Accorsi (PT) 
ninguém aposta na vinda de 
Lula a Goiânia até 6 de outu-
bro, conforme promessa feita 
pelo presidente durante visita 
a Goiás.

No radar
Já o QG de Fred Rodrigues (PL) 
prepara carreata com o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro para o 
dia 24 de setembro.

Geopolítica
Palácio das Esmeraldas espera 
vitórias em 80% das 30 maiores 
cidades de Goiás nas eleições 
municipais deste ano.

Grande bancada
MDB de Daniel Vilela espera 
eleger, em outubro, a maior 
bancada para a Câmara Muni-
cipal de Goiânia. Hoje, o parti-
do conta com onze vereadores.

Energia
Empresário e ex-vereador Tião 
Peixoto, 74 anos, candidato a 
vereador pelo PSDB, acorda 4 
horas e vai dormir meia noite, 
com presença marcante nos 
bairros de Goiânia. “Estou en-
tusiasmado com o apoio que 
recebo nesta campanha”.

Fora de pauta
As sessões plenárias da Câma-
ra Municipal de Goiânia e da 
Assembleia Legislativa estão 
esvaziadas, por conta da cam-
panha eleitoral.

Fake news
Justiça Eleitoral está atenta 
para coibir a desinformação 
nas redes sociais durante a 
campanha de prefeito e verea-
dor, em todo o país. Em Goiás 
não é diferente.

Fake news II
Também a utilização, nas redes 
sociais, de inteligência artifi-
cial como fraude para atingir 
adversários políticos, também 
vem sendo punida pela Justiça 
Eleitoral.

Fora da disputa nas eleições deste ano, o ex-deputado fe-
deral Delegado Waldir (foto), presidente do Detran, não sai 
das ruas: pede votos para o filho, Vinícius du Delegado Wal-
dir, que concorre a vereador em Goiânia pelo União Brasil. 
Delegado Waldir estará de volta m 2026 como candidato no-
vamente à Câmara dos Deputados.

Delegado Waldir: nas ruas

Danilo Gleic está à frente
na disputa pela prefeitura
de Iporá, indica pesquisa

Redação

O ex-prefeito Danilo Gleic 
(PL) lidera a disputa para a pre-
feitura de Iporá, com 24,67% 
de intenções de voto, segundo 
pesquisa estimulada do Ins-
tituto Exata. Em segundo lu-
gar, está a vice-prefeita Maysa 
Cunha (Avante), com 23,33%. 
Dr. Mac (MDB) aparece com 
18,67%, Rodrigo Marques 
(PSD), com 3,67%, Miriã Pires 
(Novo) com 3,33% e Manoel 
Barbosa (PSOL), com 1,17%.

No levantamento espon-
tâneo, Danilo Greic também 
lidera com 22,83% de preferên-
cia do eleitorado, seguido por 
Maysa Cunha, com 20,50%, Dr. 
Mac com 15,33%, Rodrigo Mar-
ques com 3,17%, Miriã Pires, 
com 1,33% e Manoel Barbosa, 
0,67%.

O Instituto Exata ouviu 600 
eleitores nos dias 5 e 6 de se-
tembro de 2024. A margem de 
erro é de 3,9 pontos para mais 
ou para menos e o nível de con-
fiança é de 95%. 52% dos entre-
vistados são do sexo feminino e 
48% do sexo masculino. Faixa 
etária: 16 a 24 anos: 15,83% - 
25 a 34 anos: 17,33% - 35 a 44 
anos: 17,67% - 45 a 59 anos: 
25,83% - + de 60 anos: 23,33%. 
A pesquisa foi registrada em 
4 de setembro de 2024 no TSE 
sob o número GO-00826/2024.

Regiões pesquisadas: Re-
gião I (Centro), Região II (Rio 

Claro, Vila Brasília, St. Moreira, 
St. Perne, São Francisco, São 
Vicente, St. Carajás e St. Por-
tal Sul) Região III (Jd. Urânio, 
Vila Itajubá, St.Leste, Res. Ca-
lifórnia, St. Goiás, Pq. Santana 
e St; Estrela do Norte) Região 
IV (Novo Horizonte I, II e III, 
Águas Claras, Porto Alegre e Jd. 
Arco-Íris) Região V (Vila Ferrei-
ra, Vila Cascalheira, St. Umua-
rana e St. Carajás) Região VI (St. 
Antônio, St. Catarina, Jd. Ypê e 
Vila União) Região VII (Mato 
Grosso, Vila Padre Cícero, Pe-
dro G. Filho e St. Santo Antô-
nio) Região VIII (Pq. das Estre-
las, Jd. Monte Alto, Santa Rita, 
Residencial Lila, zona rural.

Apoios
Danilo Gleic é ex-prefeito 

(2013-2016) e tem na vice Didi 
Coutinho, na coligação que 
reúne PL, UB e a federação 
PSDB/Cidadania. A chapa tem 
o apoio do ex-presidente Jair 
Bolsonaro, que gravou vídeo na 
segunda-feira (9/9), junto com 
Danilo, para reafirmar o apoio 
e dizer que ele é o seu candida-
to em Iporá.

Além do apoio de Bolsonaro, 
Danilo e Didi são os candidatos 
do atual prefeito, Naçoitan Lei-
te, do senador Wilder Morais, 
presidente do PL em Goiás, e 
do governador Ronaldo Caiado 
(UB). A chapa tem 35 candida-
tos a vereador.

Danilo Gleic: líder na pesquisa e apoios importantes

TSE reforça a importância
de eleitores atualizarem
o e-Título para pleito 
Redação

A menos de um mês das elei-
ções, o Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) reforça a importância 
de eleitores atualizarem, anteci-
padamente, o aplicativo e-Títu-
lo, da Justiça Eleitoral. A medida 
poderá garantir mais facilidade 
e agilidade no dia da votação e 
evitar a formação de filas nas zo-
nas eleitorais. Outro benefício da 
atualização do app é garantir a 
qualidade da conexão, reduzindo 
a quantidade de acessos simultâ-
neos.

Basta acessar a aba de atua-
lização de aplicativos do seu ce-
lular e clicar em “atualizar” e ter 
acesso à versão mais recente dis-
ponível.

Para votar, é preciso apenas 

apresentar um documento ofi-
cial com foto. Para que o eleitor 
possa se identificar somente pelo 
aplicativo, o perfil dele no e-Título 
precisa vir com foto. E para isso, 
precisa já ter cadastrado a biome-
tria na Justiça Eleitoral.  

Facilidades do e-Título
O app permite obter a opção 

digital do título de eleitor; possi-
bilita consultar o local de votação, 
emitir certidões; justificar a au-
sência no pleito; acessar e emitir 
guias para o pagamento de mul-
tas; autenticar documentos emi-
tidos pela Justiça Eleitoral; inscre-
ver-se como mesário voluntário, 
entre outros. No e-Título, tudo 
pode ser feito sem a necessidade 
de ir até um cartório.

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com
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Na disputa pela terceira vez à prefeitura de Goiânia, o se-
nador Vanderlan Cardoso (PSD) entra na fase decisiva da 
campanha: assegurar vaga ao segundo turno, tendo como 
adversários diretos Sandro Mabel (União Brasil) e Adriana 
Accorsi (PT), já que os três estão tecnicamente empatados. 
Sem grupo político, Vanderlan estreou na política, a convite 
do então deputado federal e empresário Sandro Mabel, em 
Senador Canedo, onde foi prefeito por duas vezes. Solidário, 
ele conta apenas com o PDS em seu palanque, pois acaba 
de perder o apoio do Progressista, por decisão da Justiça 
Eleitoral. O ex-vereador, ex-deputado ex-prefeito de Senador 
Canedo, Misael Oliveira, em entrevista ao Jornal Opção, lem-
bra que Vanderlan “deixou na chapada” ex-aliados políticos 
como ele, Dr. Túlio Sérvio, Alsueres Correia Júnior, Fernando 
Pellozo, Marconi Perillo, Alexandre Baldy, Maguito Vilela, 
Daniel Vilela, Ronaldo Caiado, Vilmar Rocha e tantos outros. 
O senador disputa a prefeitura da capital praticamente sozi-
nho – tem apoio, efetivamente, do deputado federal Ismael 
Alexandrino e do ex-presidente da Alego -, Samuel Almeida 
e de uma chapa fragilizada de concorrentes à Câmara muni-
cipal. Pelo recall das últimas eleições, segundo especialistas, 
aparece bem posicionado nas pesquisas eleitorais. Se não 
vencer o pleito deste ano, Vanderlan deve concorrer à ree-
leição ao Senado.

Esperança de Fred
Fora do pelotão que lidera as pesquisas, Fred Rodrigues 

espera que a presença do ex-presidente Jair Bolsonaro, dia 
24 deste mês, em Goiânia, possa “turbinar” a sua campanha 
eleitoral. Ele disputa o pleito com apoio de apenas dois par-
tidos: o PL e Novo. Até agora as frequentes citações do nome 
de Bolsonaro no horário eleitoral de rádio e televisão não 
foram suficientes para alavancar o nome de Fred Rodrigues.

Sem partidos e grupo,
Vanderlan segue sua

trajetória de incertezas

Maratona
Governador Ronaldo Caiado, 
vice Daniel Vilela e a primeira-
-dama Gracinha Caiado cum-
prem agendas de campanhas 
em Goiânia, Aparecida, Aná-
polis, Senador Canedo e Trin-
dade, em apoio aos candidatos 
da base governista.

Clima quente
A pesquisa DataUFG, que sina-
liza a possibilidade de realiza-
ção de segundo turno em Apa-
recida de Goiânia, movimenta 
os QGs de Professor Alcides, 
Leandro Vilela e Willian Panda.

Já trocou
Vanderlan Cardoso agiu rápido 
e trocou o vice em sua chapa 
na disputa em Goiânia: saiu o 
médico Paulo Daher e entrou a 
contadora Sucena Hummel.

Desânimo
No QG de Adriana Accorsi (PT) 
ninguém aposta na vinda de 
Lula a Goiânia até 6 de outu-
bro, conforme promessa feita 
pelo presidente durante visita 
a Goiás.

No radar
Já o QG de Fred Rodrigues (PL) 
prepara carreata com o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro para o 
dia 24 de setembro.

Geopolítica
Palácio das Esmeraldas espera 
vitórias em 80% das 30 maiores 
cidades de Goiás nas eleições 
municipais deste ano.

Grande bancada
MDB de Daniel Vilela espera 
eleger, em outubro, a maior 
bancada para a Câmara Muni-
cipal de Goiânia. Hoje, o parti-
do conta com onze vereadores.

Energia
Empresário e ex-vereador Tião 
Peixoto, 74 anos, candidato a 
vereador pelo PSDB, acorda 4 
horas e vai dormir meia noite, 
com presença marcante nos 
bairros de Goiânia. “Estou en-
tusiasmado com o apoio que 
recebo nesta campanha”.

Fora de pauta
As sessões plenárias da Câma-
ra Municipal de Goiânia e da 
Assembleia Legislativa estão 
esvaziadas, por conta da cam-
panha eleitoral.

Fake news
Justiça Eleitoral está atenta 
para coibir a desinformação 
nas redes sociais durante a 
campanha de prefeito e verea-
dor, em todo o país. Em Goiás 
não é diferente.

Fake news II
Também a utilização, nas redes 
sociais, de inteligência artifi-
cial como fraude para atingir 
adversários políticos, também 
vem sendo punida pela Justiça 
Eleitoral.

Fora da disputa nas eleições deste ano, o ex-deputado fe-
deral Delegado Waldir (foto), presidente do Detran, não sai 
das ruas: pede votos para o filho, Vinícius du Delegado Wal-
dir, que concorre a vereador em Goiânia pelo União Brasil. 
Delegado Waldir estará de volta m 2026 como candidato no-
vamente à Câmara dos Deputados.

Delegado Waldir: nas ruas

Danilo Gleic está à frente
na disputa pela prefeitura
de Iporá, indica pesquisa

Redação

O ex-prefeito Danilo Gleic 
(PL) lidera a disputa para a pre-
feitura de Iporá, com 24,67% 
de intenções de voto, segundo 
pesquisa estimulada do Ins-
tituto Exata. Em segundo lu-
gar, está a vice-prefeita Maysa 
Cunha (Avante), com 23,33%. 
Dr. Mac (MDB) aparece com 
18,67%, Rodrigo Marques 
(PSD), com 3,67%, Miriã Pires 
(Novo) com 3,33% e Manoel 
Barbosa (PSOL), com 1,17%.

No levantamento espon-
tâneo, Danilo Greic também 
lidera com 22,83% de preferên-
cia do eleitorado, seguido por 
Maysa Cunha, com 20,50%, Dr. 
Mac com 15,33%, Rodrigo Mar-
ques com 3,17%, Miriã Pires, 
com 1,33% e Manoel Barbosa, 
0,67%.

O Instituto Exata ouviu 600 
eleitores nos dias 5 e 6 de se-
tembro de 2024. A margem de 
erro é de 3,9 pontos para mais 
ou para menos e o nível de con-
fiança é de 95%. 52% dos entre-
vistados são do sexo feminino e 
48% do sexo masculino. Faixa 
etária: 16 a 24 anos: 15,83% - 
25 a 34 anos: 17,33% - 35 a 44 
anos: 17,67% - 45 a 59 anos: 
25,83% - + de 60 anos: 23,33%. 
A pesquisa foi registrada em 
4 de setembro de 2024 no TSE 
sob o número GO-00826/2024.

Regiões pesquisadas: Re-
gião I (Centro), Região II (Rio 

Claro, Vila Brasília, St. Moreira, 
St. Perne, São Francisco, São 
Vicente, St. Carajás e St. Por-
tal Sul) Região III (Jd. Urânio, 
Vila Itajubá, St.Leste, Res. Ca-
lifórnia, St. Goiás, Pq. Santana 
e St; Estrela do Norte) Região 
IV (Novo Horizonte I, II e III, 
Águas Claras, Porto Alegre e Jd. 
Arco-Íris) Região V (Vila Ferrei-
ra, Vila Cascalheira, St. Umua-
rana e St. Carajás) Região VI (St. 
Antônio, St. Catarina, Jd. Ypê e 
Vila União) Região VII (Mato 
Grosso, Vila Padre Cícero, Pe-
dro G. Filho e St. Santo Antô-
nio) Região VIII (Pq. das Estre-
las, Jd. Monte Alto, Santa Rita, 
Residencial Lila, zona rural.

Apoios
Danilo Gleic é ex-prefeito 

(2013-2016) e tem na vice Didi 
Coutinho, na coligação que 
reúne PL, UB e a federação 
PSDB/Cidadania. A chapa tem 
o apoio do ex-presidente Jair 
Bolsonaro, que gravou vídeo na 
segunda-feira (9/9), junto com 
Danilo, para reafirmar o apoio 
e dizer que ele é o seu candida-
to em Iporá.

Além do apoio de Bolsonaro, 
Danilo e Didi são os candidatos 
do atual prefeito, Naçoitan Lei-
te, do senador Wilder Morais, 
presidente do PL em Goiás, e 
do governador Ronaldo Caiado 
(UB). A chapa tem 35 candida-
tos a vereador.

Danilo Gleic: líder na pesquisa e apoios importantes

TSE reforça a importância
de eleitores atualizarem
o e-Título para pleito 
Redação

A menos de um mês das elei-
ções, o Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) reforça a importância 
de eleitores atualizarem, anteci-
padamente, o aplicativo e-Títu-
lo, da Justiça Eleitoral. A medida 
poderá garantir mais facilidade 
e agilidade no dia da votação e 
evitar a formação de filas nas zo-
nas eleitorais. Outro benefício da 
atualização do app é garantir a 
qualidade da conexão, reduzindo 
a quantidade de acessos simultâ-
neos.

Basta acessar a aba de atua-
lização de aplicativos do seu ce-
lular e clicar em “atualizar” e ter 
acesso à versão mais recente dis-
ponível.

Para votar, é preciso apenas 

apresentar um documento ofi-
cial com foto. Para que o eleitor 
possa se identificar somente pelo 
aplicativo, o perfil dele no e-Título 
precisa vir com foto. E para isso, 
precisa já ter cadastrado a biome-
tria na Justiça Eleitoral.  

Facilidades do e-Título
O app permite obter a opção 

digital do título de eleitor; possi-
bilita consultar o local de votação, 
emitir certidões; justificar a au-
sência no pleito; acessar e emitir 
guias para o pagamento de mul-
tas; autenticar documentos emi-
tidos pela Justiça Eleitoral; inscre-
ver-se como mesário voluntário, 
entre outros. No e-Título, tudo 
pode ser feito sem a necessidade 
de ir até um cartório.

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com
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Candidatos travam guerra por 
uso de imagem de Lula e Bolsonaro

Folhapress

O uso da imagem do presi-
dente Lula (PT) e do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) na 
campanha eleitoral desenca-
deou batalhas judiciais entre 
partidos que estão em lados 
opostos nas disputas por pre-
feituras pelo país.

Em geral, as ações partiram 
de diretórios municipais do 
PT e do PL, que pleiteiam uso 
exclusivo da imagem dos prin-
cipais líderes de seus partidos 
no embate com os adversários 
locais, mesmo que estes nacio-
nalmente sejam seus aliados.

Em ao menos dez cidades, 
o PT ingressou com represen-
tações na Justiça Eleitoral para 
impedir que oponentes usem 
a imagem de Lula na eleição. 
Também houve contestações 
de uso da imagem de Bolsona-
ro em campanhas no Paraná e 
no Espírito Santo.

Em geral, líderes políticos 
podem ter suas imagens usa-
das em campanhas eleitorais 
de próprios partidos ou legen-
das que são suas aliadas no 
pleito. A regra vale mesmo para 
nomes que não estão concor-
rendo nesta eleição, caso de 
Lula e Bolsonaro.

“Como você vai usurpar a 
figura de um líder político de 
um partido que não integra a 
coligação? É um uso indevido 
da imagem”, avalia Silvio Salata, 
advogado eleitoralista e mem-
bro da Abradep (Academia 
Brasileira de Direito Eleitoral e 
Político).

Mas as situações são avalia-
das caso a caso, e as decisões 
da Justiça Eleitoral tem aponta-
do para caminhos distintos. Na 
Bahia, ao menos duas decisões 
que proibiram candidatos de 
usarem a imagem do presiden-
te Lula foram revertidas no TRE 
(Tribunal Regional Eleitoral).

Na Bahia

Em Bom Jesus da Lapa (793 
km de Salvador), o prefeito Fá-
bio Nunes (PT) enfrenta o de-
putado estadual Eures Ribeiro 
(PSD). Os dois eram aliados e 
apoiaram Lula em 2022, mas 
romperam politicamente no 
início do ano, o que fez com 
que o prefeito trocasse o PSD 
pelo PT.

Mesmo enfrentando um 
candidato do PT, Eures fez pos-
tagens nas redes sociais em que 
aparece ao lado de Lula e de 
Jerônimo e se apresenta como 
representante do “time do tra-
balho”. As postagens foram 
questionadas, e o juiz eleitoral 
ordenou a suspensão da propa-
ganda.

Em Conceição do Coité, 
sertão baiano, o PT acionou a 
Justiça contra a candidata Val 
(PSD), mas a ação não foi aca-
tada por falta de provas. A deci-
são foi combustível para provo-
cações, incluindo a publicação 
de um vídeo da candidata do 
PSD ao lado do governador Je-
rônimo Rodrigues (PT). “Nes-
te vídeo, o papo descontraído 
com o governador demonstra o 
carinho que ele tem por nós e 
nós por ele”, disse Betão (PSB), 
candidato a vice de Val.

Os processos geraram des-
conforto na base do governa-
dor, que tem no PSD do sena-
dor Otto Alencar um de seus 
principais aliados. Em cidades 
onde um embate direto entre 
candidatos a prefeito de parti-
dos da base aliada, o governa-
dor tem adotado uma postura 
de neutralidade.

Em Queimadas (300 km de 
Salvador), a imagem de Lula 
foi usada por um candidato do 
PSD que tem o PL de Bolsona-
ro dentre os seus aliados. Em 
Tanhaçu, sudoeste do estado, 
o candidato João Francisco 
(Avante) foi alvo de ação do PT, 
mas conseguiu reverter no TRE 
a decisão desfavorável.

No Piauí
Ao menos quatro ações fo-

ram movidas no Piauí, esta-
do em que Lula registrou sua 
maior votação proporcional 
nas eleições de 2022. No início 

de agosto, antes mesmo do iní-
cio oficial da campanha eleito-
ral, o TRE do Piauí determinou 
que o candidato a prefeito de 
Cocal (267 km de Teresina), 
Cristiano Britto (Republica-
nos), cessasse o uso da imagem 
de Lula em sua campanha. A 
Justiça considerou que o mate-
rial de propaganda criava uma 
“informação falsa” para o elei-
tor.

O mesmo aconteceu nas ci-
dades de Palmeirais, São João 
do Piauí, Vera Mendes e Nova 
Santa Rita, onde houve asso-
ciação de candidatos de outros 
partidos a Lula e ao governador 
Rafael Fonteles (PT). “Todo 
mundo aqui quer dizer que é o 
candidato do Lula e de Rafael. 
Isso gera uma disputa, muitas 
vezes entre partidos da própria 
base” afirma o presidente esta-
dual do PT, João de Deus Sousa.

Ele afirma que o governa-
dor flexibilizou o uso de sua 
imagem por partidos aliados e 
orientou o PT a não acionar a 
Justiça Eleitoral. Mesmo assim, 
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ram o acordo, buscaram o Ju-

diciário e obtiveram vitórias na 
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lan Taveira (União Brasil) apa-
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naro, houve embates judiciais 
nas cidades de Cariacica (ES) 
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te.
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dor em Cariacica e Serra.

Presidente do PL em Caria-
cica, Adriano Pires disse que os 
candidatos Tenente Assis (PP) 
e Cabo Barbosa (Republicanos) 
são de partidos que apoiam Eu-
clerio Sampaio (MDB), que dis-
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de PSB e PDT. “Eles estão em 
uma chapa de centro-esquer-
da, temos essa divergência”, 
afirma Pires. Na cidade, o PL 
tem Ivan Bastos como candida-
to a prefeito.

Em uma rede social, Te-
nente Assis disse apoiar Bol-
sonaro desde 2013 e lamentou 
a decisão da Justiça: “Partido 
nenhum é dono do Bolsonaro, 
assim como político nenhum é 
dono da direita.”

Após apagar a imagem de 
Bolsonaro, postou um vídeo ao 
lado do comentarista Caio Co-
ppola, que saiu em sua defesa 
e falou em uma “censura que 
divide a direita”.

Também houve disputas ju-
diciais entre partidos em torno 
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Anderson Farias (PSD) acionou 
a Justiça contra o adversário 
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PT e PL alegam uso 
indevido da imagem de 
seus líderes, mas situações 
são avaliadas caso a caso 
na Justiça Eleitoral

Lula da Silva e Jair Bolsonaro: Justiça Eleitoral avalia o uso de imagens dos políticos

Mulher e ex-marido se alternam há 24 anos no 
comando do menor município do país

Folhapress

Os 854 habitantes de Serra 
da Saudade (MG), município 
com a menor população do 
país de acordo com o IBGE, 
devem iniciar o próximo ano 
com um rosto bastante co-
nhecido à frente da prefeitura.

Não é o de Alaôr Machado 
(PP), 70, prefeito que neste 
ano vai terminar o seu quin-
to mandato à frente do mu-
nicípio, tendo sido reeleito 
em 2020. Mas deve ser o da 
servidora aposentada Neusa 
Ribeiro (PP), 67, ex-mulher 

de Alaôr e que foi chefe do 
Executivo municipal de 2009 
a 2016.

Juntos, os dois somam sete 
mandatos à frente da cidade 
que fica na região centro-o-
este de Minas Gerais, a cerca 
de 250 km de Belo Horizonte. 
Desde 2001, eles se revezam à 
frente do município.

Neusa aposta que deve ter 
1.100 votos dos 1.294 eleito-
res. Ela diz que Serra da Sau-
dade possui mais eleitores 
que habitantes por causa de 
pessoas que nasceram no lo-
cal, mas moram em cidades 

próximas e não transferiram o 
título, ou aquelas que têm fa-
zendas no município e optam 
por votar lá.

Apesar de concordar que 
há uma continuidade entre as 
gestões dela e do ex-marido, a 
candidata disse que um não 
interfere na gestão do outro e 
nem sequer atuam juntos na 
campanha.

“É uma continuidade, mas 
tem cada um as suas parti-
cularidades. A gente trabalha 
com um Orçamento muito 
equilibrado, mas eu sou mais 
mão fechada”, disse a postu-

lante, que reforçou não ter 
interesse em concorrer a mais 
um mandato caso seja eleita 
no atual pleito.

Ela se separou de Alaôr em 
2004, mas diz que a relação 
entre eles, apesar de ser dis-
tante, é amistosa.

Os moradores com quem 
a reportagem conversou na 
localidade caracterizam a 
gestão de Neusa como mais 
austera. Ela também é conhe-
cida pelas viagens a Belo Ho-
rizonte e Brasília em busca de 
emendas parlamentares com 
recursos a serem investidos 

na cidade.
A administração de seu 

ex-marido, por outro lado, 
é mais voltada a eventos no 
município, com promoções 
de festas, como a de Nossa Se-
nhora do Rosário.

A celebração, que acontece 
sempre em setembro, atrai a 
população de municípios vi-
zinhos e é caracterizada pelos 
ternos de congados. São gru-
pos religiosos afro-brasileiros 
que se manifestam por meio 
da dança, canto e encenações.
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Acerto com passado

Bruno Ghetti

“Ninguém é insubstituí-
vel.” Foi ouvindo essa fra-
se repetida por Marlene 
Mattos como um mantra 
— e mais ainda como uma 
ameaça — que as Paquitas 
construíram uma carreira 
de assistentes de palco de 
Xuxa, mas com status de 
estrelas da TV. As loiras sa-
biam que a empresária ti-
nha métodos autoritários, 
mas assim como a própria 
apresentadora a obedeciam 
sem pestanejar. Era o preço 
a ser pago.

Um ano depois de a pró-
pria Rainha dos Baixinhos 
revisitar sua trajetória na sé-
rie “Xuxa, o Documentário”, 
agora são as Paquitas que 
fazem o mesmo, em “Pra 
Sempre Paquitas”, também 
exibida pelo Globoplay.

Com o mesmo propósito 
de compreender um fenô-
meno e fazer um acerto de 
contas com erros do passa-
do, a série em cinco episó-
dios estreia nesta segunda-
-feira, 16, na plataforma, já 
com todos os capítulos dis-
poníveis.

“A gente pensou em fa-
zer de forma cronológica, 
porque como somos muitas 
Paquitas, de três gerações, 
a gente quis dar voz a todas 
as meninas e trazer toda 
essa história”, diz Ana Paula 
Guimarães, ex-Paquita e di-
retora artística da série. Das 
29 Paquitas já existentes, 27 
participam da atração.

“A série vai fazendo um 
paralelo social também, 
sabe? Da sociedade, des-
de a década de 1980 até os 
anos 2000, e passando pela 
nossa história. A gente fez 
uma história grandiosa no 
audiovisual, que a Xuxa 
dominou, de 1986 a 2002”, 
complementa.

As meninas bonitas, loi-
ras e de shortinhos curtos 
no começo apenas ajuda-
vam Xuxa na trabalhosa 
tarefa de domar as várias 
crianças espalhadas pelo 
palco. Com o tempo, foram 
se tornando elas também 
figuras queridas pelo públi-
co, lançando-se como uma 
atração à parte do “Xou da 
Xuxa”. Gravaram discos, es-
trelaram filmes e viraram 

ídolos infantis.
Mas a rotina não era fácil. 

Trabalhavam muito, dor-
miam pouco, muitas repe-
tiam de ano no colégio. E 
tinham uma enorme auto-
exigência. Também ex-Pa-
quita e cocriadora do proje-
to, com Guimarães, Tatiana 
Maranhão conta que a série 
não ignora um problema 
duplo que as assistentes de 
palco enfrentavam: serem 
mulheres e terem muito 
pouca idade.

“Tem as tensões dos bas-
tidores, né? Porque nós éra-
mos meninas, e meninas 
nos anos 1980, quando era 

uma sociedade muito ma-
chista. Mas, além de tudo, 
nós éramos crianças. Então 
você já pode imaginar”, diz 
Maranhão. “Na série a gen-
te aborda tudo: racismo, 
pressão estética, empodera-
mento feminino, a coisa do 
cabelo.”

A tal “coisa do cabelo” 
a que Maranhão se refere 
era a obrigação de, ao me-
nos nos primeiros anos, as 
assistentes de Xuxa serem 
loiras. E preferencialmente 
com as madeixas lisas — 
como que versões juvenis 
da apresentadora. Exigên-
cia de Marlene Mattos, que 

detectava entre os brasilei-
ros um fascínio especial por 
moças assim.

Muitos dos traumas pro-
fissionais e até pessoais das 
ex-Paquitas, segundo a sé-
rie, podem ser atribuídos 
à dureza da empresária. 
Como em “Xuxa, o Docu-
mentário”, o que não faltam 
são acusações contra Mat-
tos.

“O nosso projeto exis-
te antes do da Xuxa, mas o 
dela estrear antes deixou a 
gente mais à vontade, mais 
confortável, mais segura”, 
diz Maranhão. “Porque fala-
mos de coisas que nós mes-
mas nunca tínhamos falado 
entre nós. E que servem não 
só para as gerações que es-
tiveram com a gente naque-
la época, que vão se ver ali 
e falar: ‘Nossa, mas eu nem 
imaginava que isso aconte-
cia com essas meninas’. Mas 
também para essa nova ge-
ração que vai poder trazer 
essa reflexão.”

Abusos e erros
Guimarães diz que hou-

ve uma preocupação em 
não normalizar os abusos 
e erros que aconteciam na-
quela época. “Era uma en-
grenagem, que funcionava 
daquela forma. Hoje, com 
nosso olhar maduro, a gente 
não acha certo o que acon-
tecia. Mas mágoa? Jamais. 
Até porque a gente também 
tem gratidão, porque a gen-
te aprendeu muito ali.”

Mattos foi convidada a 
participar da série, mas não 

aceitou. “Ela falou que pre-
feria não participar. Agrade-
ceu. E é isso”, diz Guimarães.

Outra ausência entre os 
entrevistados é Luciana 
Vendramini, que não quis 
dar depoimento à série. A 
atriz nunca foi oficialmente 
uma Paquita, embora tenha 
participado de vários pro-
gramas ainda em etapa de 
testes. No primeiro episó-
dio, Vendramini é mostra-
da como alguém que se fez 
valer da experiência para se 
promover, inclusive posan-
do para uma revista mascu-
lina vestida de Paquita na 
capa.

Mas Xuxa fez questão 
de participar, e como em 
seu próprio documentário, 
também desta vez ela fala 
de assuntos sensíveis. Mas 
aparece sobretudo para res-
saltar o valor de suas prote-
gidas.

Aliás, Maranhão diz que 
o legado de Xuxa e das Pa-
quitas não é valorizado 
como deveria. “Nos anos 
1980, a gente já falava [da 
inclusão] de pessoas com 
deficiência, de [proteção 
aos] bichos, dos LGBTs, já 
era uma mulher com um 
microfone na mão... As pes-
soas ficam falando do shor-
tinho, mas nosso papel foi 
muito maior, mais bonito.” 
(Folhapress)

PRA SEMPRE PAQUITAS
Estreia hoje no Globoplay

Classificação 12 anos
Produção Brasil, 2024

Um ano após doc da 
Xuxa estrear, Paquitas 
relembram histórias no 
Globoplay. Produção 
discute fenômeno 
televisivo de mocinhas 
lindas, loiras e de 
shortinhos curtos que 
ajudaram Rainha dos 
Baixinhos
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MARCOS VIEIRA

A recriação da Secreta-
ria Municipal de Cultura foi 
prometida pelos candidatos 
a prefeito de Anápolis que 
compareceram ao debate 
promovido pelo Conselho 
Municipal de Cultura (CMC), 
no auditório da UEG Unidade 
Nelson de Abreu, na noite de 
quinta-feira, 12, mas outros 
temas também foram aborda-
dos, como a descentralização 
das atividades, apoio aos ar-
tistas e melhorias dos espaços 
públicos.

Três candidatos atenderam 
ao chamado do setor cultural 
anapolino e compareceram 
ao evento: Antônio Gomide 
(PT), Eerizania Freitas (União 
Brasil) e Hélio Lopes (PSDB). 
O candidato José de Lima 
(PMB) não apareceu no de-
bate, embora tenha enviado 
representante na reunião de 
apresentação das regras. Már-
cio Corrêa (PL) também não 
foi ao debate e não enviou 
ninguém para a reunião das 
regras, embora sua assessoria 
tivesse confirmado a partici-
pação.

Mediado pelo radialista 
Lucivan Machado, o Conselho 
Municipal de Cultura optou 
por um debate que pudesse 
extrair ao máximo o conhe-
cimento – e o compromisso 
– dos candidatos com o setor. 
Os três postulantes responde-

ram às perguntas do CMC e 
também da plateia presente, 
que lotou o auditório. Havia 
muita gente ligada as campa-
nhas, mas também estavam 
presentes grande parte dos 
artistas que produzem cultura 
na cidade, além de estudantes 
da UEG.

Gomide foi sorteado para 
responder uma pergunta do 
CMC sobre descentralização 
das ações culturais. O petista 
bateu na tecla da necessidade 
de se recriar uma secretaria 
própria para o setor para que 
haja orçamento, pois sem os 
recursos não é possível fazer 
nem o básico. O candidato 
prometeu respeitar os posi-
cionamentos do CMC e, junto 
aos conselheiros, planejar as 
ações na área. Ele falou ain-
da em ampliar a Bolsa Cultu-
ra, embora não tenha citado 
qual seria o novo valor em um 
eventual governo petista.

Eerizania foi sorteada para 
responder sobre o porquê de 
se recriar a Secretaria Munici-
pal de Cultura. Ela acenou po-
sitivamente para a demanda 
do CMC e disse que a necessi-
dade existe dado o crescimen-
to do setor. Segundo a candi-
data, em 2024 o poder público 
municipal está injetando R$ 9 
milhões na Cultura, com o fi-
nanciamento de 234 projetos 
da sociedade civil através de 
editais de fomento. Eerizania 
falou ainda que a nova pasta 

irá trabalhar um projeto de 
lei, a ser enviado à Câmara, 
que garantirá incentivos fis-
cais às empresas que investi-
rem em projetos culturais.

Hélio foi sorteado para 
responder pergunta do CMC 
sobre acessibilidade na Cul-
tura. O tucano iniciou a fala 
também assumindo o com-
promisso de recriar a Secre-
taria Municipal de Cultura, 
disse da sua meta, caso eleito, 
de buscar a inclusão em todos 
os setores da sociedade, mas 
aproveitou seu tempo para fa-
lar do que considera um pon-
to importante no seu plano de 
governo, que é a criação de 
um circuito cultural na zona 
central da cidade. Hélio tam-
bém disse que vai instalar um 
centro de convivência do ar-
tesanato onde hoje funciona 
o Ceitec, ao lado do Parque 
Ipiranga.

ESCOLAS
No bloco das perguntas 

da plateia, Eerizania Freitas 
foi sorteada para responder 
sobre as escolas de dança, 
artes, música e teatro, man-
tidas pela Prefeitura de Aná-
polis. Ela iniciou dizendo 
que na sua gestão enquanto 
secretária, conseguiu a lega-
lização dessas unidades, que 
são históricas, através de leis 
aprovadas no Legislativo. A 
candidata afirmou que as es-
colas serão abrigadas no Cen-

tro Cultural Dulce de Faria, 
em construção na Vila Santa 
Maria de Nazareth. Eerizania 
disse ainda que as escolas te-
rão recursos próprios para se 
manterem no dia a dia e que 
os coordenadores serão valo-
rizados pela gestão.

Antônio Gomide respon-
deu pergunta da plateia sobre 
a importância dos projetos 
culturais nos bairros. Segun-
do o petista, o que existe hoje 
para a área é insuficiente, 
portanto é importante que se 
tenha uma nova forma de se 
pensar a cidade. Ele afirmou 
que o orçamento não chega à 
ponta, portanto fará com que 
a Cultura seja para todos. Go-
mide fez críticas diretas à can-
didata Eerizania, argumentou 
que se existem propostas para 
boas para a Cultura da gestão 
atual, quais seriam os motivos 
para que elas não sejam exe-
cutadas. 

Já Hélio Lopes foi sorteado 
para responder pergunta da 
plateia sobre o que pretende 
fazer com a antiga estação 
ferroviária na região central 
de Anápolis. O candidato afir-
mou que o seu plano de revi-
talização do Centro inclui o 
prédio, que é tombado desde 
1991 como patrimônio histó-
rico do município. Ele disse 
que abriria mão do tempo 
para não falar questões que 
poderiam ensejar em pedidos 
de direito de resposta. 

IMPORTÂNCIA
Segundo o presidente do 

CMC, Luiz Sérgio Fragelli, a 
Cultura não é uma política de 
governo, mas sim de Estado. 
“Se o candidato não tem pro-
grama para a Cultura, com cer-
teza não tem para outras áreas. 
Cultura previne, educa, cria 
segurança, está presente em 
todos os setores. Se não sabe 
falar de cultura, não fala de 
nada”, frisou.

Luiz Sérgio agradeceu aos 
três candidatos e destacou a 
importância deles terem assu-
mido a recriação de Secreta-
ria Municipal de Cultura, pois 
fortalece a área e representa 
mais investimentos. Sobre os 
ausentes, José de Lima e Már-
cio Corrêa, o presidente do 
CMC disse acreditar que talvez 
eles não tenham muito do que 
falar sobre Cultura. “Deve ser 
por isso. Eles alegaram outros 
compromissos e é prioridade 
de cada um. Os que estiveram 
aqui acredito que tem priorida-
de com cultura. E se tem, tem 
também com outros setores”, 
concluiu.

ORÇAMENTO
A Lei Orçamentária Anu-

al (LOA) em tramitação na 
Câmara Municipal prevê R$ 
11.334.591,69 para a Cultura 
dentro do orçamento da Prefei-
tura de Anápolis. Para o Fundo 
Municipal de Cultura são R$ 
1.375.403,83. 

www.dmanapolis.com.br

Candidatos fazem compromisso 
de recriar Secretaria de Cultura
Três dos cinco candidatos a prefeito de Anápolis participaram do debate realizado pelo Conselho Municipal da Cultura

DEBATE DO CMC

Antônio Gomide (PT), Eerizania Freitas (União Brasil) e Hélio Lopes (PSDB) confirmam retorno da pasta caso eleitos; José de Lima (PMB) e Márcio Corrêa (PL) não compareceram ao debate 
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DA REDAÇÃO

Em mais um passo para refor-
çar o efetivo da segurança públi-
ca, o Governo de Goiás concluiu, 
na última sexta-feira, 13, o 7º 
Curso de Policiamento Montado 
(CPMON) da Polícia Militar do 
Estado de Goiás (PMGO). Duran-
te a cerimônia de formatura da 
turma batizada de "Coronel Vete-
rano José Granja", na sede do Re-
gimento de Cavalaria da PMGO, 
em Goiânia, o governador Ronal-
do Caiado reconheceu o esforço 
dos policiais e destacou os inves-
timentos realizados na área. “Vim 
aqui parabenizá-los e dizer que 
são um orgulho não só do povo 
goiano, mas que passaram a ser 
referência nacional”, afirmou.

Caiado citou que a Cavala-
ria tem uma boa estrutura, fru-
to de investimentos estaduais 
e, também, da “eficiência deles 
de tomarem do narcotráfico”. "A 
segurança pública é um traba-
lho artesanal diário. A cada dia 
temos que avançar mais, sofisti-
cando a inteligência, a parte ope-
racional, a formação, a qualifica-
ção dos nossos policiais, dando a 
eles instrumentos para poderem 
trabalhar", ressaltou.

Subordinada ao Comando 
de Missões Especiais (CME) da 
PMGO, a Cavalaria atua em dife-

rentes situações que envolvem a 
aglomeração de pessoas e risco 
de conflitos, como manifestações, 
eventos esportivos, rebeliões em 
presídios, entre outros. Para isso, 
os alunos do CPMON aprendem 
técnicas de policiamento mon-
tado, patrulhamento tático mo-
torizado, manejo com animal e 
Choque Montado para Controle 
de Distúrbios Civis (CDC).

O secretário de Estado de Se-
gurança Pública, Renato Brum, 
lembrou que o trabalho de aper-
feiçoamento e especialização 
dos policiais goianos é uma das 
diretrizes do governador Ronal-
do Caiado. “Na Cavalaria temos 
policiais dedicados, preparados 
e especializados. O trabalho que 
é desenvolvido por eles tem re-
flexos dentro, por exemplo, de 

praças esportivas e em meio a 
distúrbios civis. Nossa tropa está 
capacitada e os novos forman-
dos entregues à população refor-
çarão isso", pontuou.

ATUAÇÃO
Comandante da Cavalaria, 

o tenente-coronel Diego Da-
masceno Ribeiro explicou como 
funciona a corporação e definiu 

a atual gestão do Estado como 
"espelho" para o trabalho. "Além 
do controle civil, reintegração 
de posse, manifestações, jogos, 
entre outros, contamos o tempo 
inteiro com o apoio das ações 
preventivas impressas pelo go-
vernador. Estamos preparados 
para atuar em qualquer momen-
to", explicou.

Com duração de aproxima-
damente 475 horas-aula, o 7º 
Curso de Policiamento Montado 
foi iniciado em 2 de julho e con-
cluído em cerca de dois meses. 
Ao todo, 12 policiais militares se 
formaram, sendo 10 da Polícia 
Militar de Goiás e dois da Polí-
cia Militar do Piauí, reforçando a 
qualidade técnica da instituição 
goiana ao ministrar cursos que 
servem de exemplo para poli-
ciais de todo o país.

“Faço parte da Cavalaria há 
29 anos e vejo, mais uma vez, 
o governador Ronaldo Caiado 
mostrando cuidado com a se-
gurança pública de Goiás. Nesta 
turma, a sétima formada, tenho 
a honra e o privilégio de estar na 
composição como 01. A socieda-
de goiana está de parabéns pelo 
governo que tem, que se preocu-
pa cada dia mais com o investi-
mento em segurança”, declarou 
o tenente Rodrigues. (Com infor-
mações Secom)

DA REDAÇÃO

Goiás atingiu superávit de US$ 5 
bilhões no saldo da balança comercial 
de janeiro a agosto de 2024, de acordo 
com relatório da Superintendência de 
Comércio Exterior e Atração de Inves-
timentos Internacionais, divulgado 
pela Secretaria de Estado de Indústria, 
Comércio e Serviços (SIC). O resul-
tado é reflexo de US$ 8,8 bilhões em 
exportações e US$ 3,7 bilhões em im-
portações.

No levantamento referente apenas 
a agosto de 2024, o saldo comercial 
goiano foi de US$ 356 milhões, apre-
sentando valores de exportação de 
US$ 998 milhões e de importação de 
US$ 642 milhões. No ranking nacional, 
o estado está posicionado em 8° lugar 
no quesito de exportações e na 11ª po-
sição em relação às importações.

“Na feira Internacional de Comér-
cio Exterior do Brasil Central 2024, 
realizada aqui em Goiânia, no mês 
de agosto, Goiás se evidencia por sua 
competitividade e parcerias no mer-
cado internacional, gerando emprego, 

renda e desenvolvimento sustentável 
para o estado”, reitera o titular da SIC, 
Joel de Sant’Anna Braga Filho.

Durante o ano, Rio Verde manteve 
sua colocação como o maior municí-
pio exportador de Goiás com a China, 
o principal destino para as exporta-
ções goianas, tanto durante o mês de 
agosto (33,17%), quanto no período 
de janeiro a agosto de 2024 (50,82%). 
Anápolis foi o município que mais 
realizou importações em 2024, com 
a China também sendo a principal 
origem dos produtos importados em 
agosto (19,37%) e no decorrer do ano 
(20,36%).

Referente aos produtos vendidos, 
destacam-se em agosto o complexo 
soja (38,71%), carnes (17,34%) e com-
plexo milho (13,09%). Em relação ao 
Brasil, no mês de agosto de 2024, a ba-
lança comercial teve saldo positivo de 
US$ 4,8 bilhões, apresentando valores 
de exportações de US$ 29 bilhões e de 
importação de US$ 24 bilhões. De ja-
neiro a agosto deste ano, o superávit 
brasileiro foi de US$ 54 bilhões. (Com 
informações SIC)

www.dmanapolis.com.br

Ronaldo Caiado: “cada dia temos que avançar mais, sofisticando a inteligência, a parte operacional, a formação"

Caiado destaca investimentos 
durante formatura de policiais

Goiás tem superávit 
de US$ 5 bilhões na 
balança comercial
Superintendência de Comércio Exterior e Atração de In-
vestimentos Internacionais, da SIC, informa que saldo cor-
responde ao período de janeiro a agosto de 2024

SEGURANÇA PÚBLICA

ROMULLO CARVALHO

 
 

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO 
 

NOTIFICANTE: REALIZA EMPREENDIMENTO ANÁPOLIS IV SPE LTDA 
NOTIFICADO: CYNTIA LACERDA DOS SANTOS 

 
 

 A NOTIFICANTE, na forma da lei, faz saber a todos o presente edital virem ou dele conhecimento 
tiverem, que por ele notifica os senhores CYNTIA LACERDA DOS SANTOS dos seguintes termos: 
 
 V. Sa. firmou junto à NOTIFICANTE o COMPROMISSO DE COMPRA E VENDA para aquisição do 
imóvel constituído do apartamento APTO 806 do BLOCO 03 do empreendimento VARANDAS CONDOMÍNIO 
CLUBE. 
 
 Ocorre que, V. Sa. se encontra em mora quanto ao pagamento das prestações devidas pelo preço do 
imóvel, totalizando a quantia de R$ 16.690,31 (Dezesseis mil seiscentos e noventa reais e trinta e um centavos) 
conforme indicado abaixo: 
 

PARCELA DATA DE 
VENCIMENTO 

VALOR 
PRINCIPAL 

REAJUSTAMENTO 
MONETÁRIO 

MULTA 
(2%) 

JUROS 
(1% AO MÊS) 

TOTAL DO 
DÉBITO 

3 30/11/2023 5.910,42 INCC (t-2) 118,21 559,52 6.588,15 
4 30/05/2024 7.355,72 INCC (t-2) 147,11 250,09 7.752,92 

25 20/07/2024 1.138,38 INCC (t-2) 22,77 19,35 1.180,50 
26 20/08/2024 1.138,38 INCC (t-2) 22,77 7,59 1.168,74 

 
 Assim, fica V. Sa. formalmente constituído em mora nos termos do Artigo 1º do Decreto Lei 745/69 com 
a redação alterada pelo artigo 62 da Lei 13.097/15, pelo que solicitamos que efetive o pagamento dos valores devidos 
no prazo de 15 (quinze) dias, todos contados do recebimento da presente notificação. 
 
 Caso não seja cumpra a determinação acima o contrato ficará automaticamente rescindido de pleno 
direito com aplicação da multa contratual prevista. 
 
 
 Atenciosamente, 
 
  

 
REALIZA EMPREENDIMENTO ANÁPOLIS IV SPE LTDA 
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Ao acolher recurso do Mi-
nistério Público de Goiás 
(MPGO), interposto pela 18ª 
Promotoria de Justiça de Aná-
polis, o Tribunal de Justiça de 
Goiás determinou ao juízo de 
primeiro grau a reforma de 
sentença que havia absolvido 
Wilton Pereira da Luz do cri-
me de tráfico de drogas. Com 
a decisão, e a reanálise do pro-
cesso, o réu foi condenado a 4 
anos e 2 meses de reclusão e ao 
pagamento de 416 dias-multa.

Na denúncia, oferecida em 
julho de 2022 pela promotora 
de Justiça Adriana Thiago Mar-
ques, foi apontado que, duran-
te patrulhamento policial na 
Avenida Brasil Sul, em Aná-
polis, os policiais avistaram 
Wilton Pereira em atitude con-
siderada suspeita e o aborda-
ram. Na ocasião, foi realizada 
uma busca pessoal no denun-
ciado, que encontrou, no bol-
so de sua bermuda, uma por-
ção de maconha. Em seguida, 
ele relatou aos policiais que 
estava esperando uma pessoa 
para entregar a substância.

Ainda segundo a denún-
cia, ao ser questionado sobre 
a droga apreendida, ele infor-
mou que havia mais drogas 
em sua casa, autorizando a 
entrada dos policiais no imó-
vel. Diante da autorização, os 
militares efetuaram uma bus-

ca domiciliar e encontraram 
em um armário 7 tabletes de 
maconha, uma balança de 
precisão, o valor de R$ 162,00 

em espécie e um caderno de 
anotações. Nesse cenário, o 
denunciado foi preso em fla-
grante e conduzido à Delega-

cia de Polícia.
Ocorre que, ao analisar 

a denúncia oferecida pelo 
MPGO, o juízo de primeiro 

grau absolveu o denunciado, 
por entender houve a violação 
de domicílio e a ilegalidade na 
abordagem e na busca pessoal. 
Inconformado com a decisão, 
o promotor de Justiça Bruno 
Henrique da Silva Ferreira, que 
atuava em substituição na 18ª 
Promotoria de Justiça de Aná-
polis, interpôs recurso contra a 
absolvição, argumentando que 
restou clara a prática de tráfico 
por parte do réu, assim como a 
legalidade da entrada em seu 
domicílio, situação que foi gra-
vada pelos policiais e apresen-
tada nos autos. 

Para o promotor, “além da 
quantidade de entorpecen-
tes descritas na denúncia, 
também foi apreendida uma 
balança digital contendo res-
quícios de maconha, restando 
demonstrado que a intenção 
do acusado não era puramen-
te o uso dos entorpecentes, 
mas, sim, a difusão ilícita”. Ele 
argumentou ainda que o Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
considera legítima a busca 
e apreensão domiciliar sem 
mandado judicial, quando as 
circunstâncias fáticas ofere-
cem elementos para gerar a 
suspeita de que no interior da 
residência esteja ocorrendo 
situação de flagrante delito. 
Atuou em segundo grau no 
caso o procurador de Justiça 
Paulo Sérgio Prata Rezende. 
(Com informações MPGO)

DA REDAÇÃO

Em dois anos os Pontos de 
Parada e Descanso de Cami-
nhoneiros e Caminhoneiras 
(PPDs) na BR 153 registraram 
mais de 120 mil atendimentos. 
A informação é da Ecovias do 
Araguaia, concessionária res-
ponsável pela rodovia. Esses es-
paços servem a categoria pro-
fissional diariamente, 24 horas 
por dia. O PPD de Uruaçu conta 
com 78 vagas de estacionamen-
to para caminhões e o de Talis-
mã possui 81.

Neste período, os PPDs da 
Ecovias do Araguaia na loca-
lizados às margens da BR-153 
realizaram exatamente 125.944 
atendimentos. O PPD 1 está 
localizado em Talismã (TO) e 
atendeu 61.389 pessoas desde 
sua abertura, em setembro de 
2022. Localizado em Uruaçu 

(GO) e inaugurado em 8 de se-
tembro de 2022, o PPD 2 aten-
deu, até 8 de setembro de 2024, 
64.555 profissionais.

Os dois espaços servem a 
categoria profissional diaria-

mente, 24 horas. Nos locais, é 
permitido o tempo de perma-
nência de até 12 horas contí-
nuas, a cada período de 24h. O 
PPD de Uruaçu conta com 78 
vagas de estacionamento para 

caminhões, e o de Talismã, 81. 
Nos dois PPDs, os profissio-

nais encontram comodidades 
como wi-fi, chuveiros, local 
para lavagem de roupa e para 
realização de refeições. Além 
de garantir o bem-estar de mo-
toristas, os espaços estão dire-
tamente ligados à melhoria da 
segurança viária.

LEGISLAÇÃO
Os PPDs auxiliam no cum-

primento das melhorias das 
condições de trabalho dos ca-
minhoneiros, conforme dis-
posto na Lei n.º 13.103/2015, 
que disciplina a jornada de 
trabalho e o tempo de direção 
do motorista profissional; e o 
Decreto n.º 8.433/2015, que re-
gulamenta condições de segu-
rança, sanitárias e de conforto 
em locais de espera, descanso 
e repouso para motoristas do 

transporte rodoviário.
Os PPDs estão exatamen-

te nessas localizações: PPD 
1 – km 801 da BR-153, sentido 
Aliança do Tocantins, em Talis-
mã (TO); e PPD 2 – km 211 da 
BR-153, sentido Anápolis (GO), 
em Uruaçu (GO). A estrutura é 
completa. Área de cada PPD: 20 
mil m²; Atendimento 24h; e Es-
tacionamento: com 78 vagas no 
PPD de Uruaçu/GO e 81 vagas 
no PPD de Talismã/TO.

Ainda sobre a infraestrutura, 
a Ecovias do Araguaia informa 
que os PPDs contam com ba-
nheiros femininos e masculi-
nos – inclusive para pessoas 
com deficiência –, fraldários, 
chuveiros com água quente, 
sofás, além de espaço com me-
sas e cadeiras onde o público 
poderá fazer suas refeições, es-
paço para lavagem de roupas, 
wi-fi gratuito e vigilância.

Após recurso do MPGO de Anápolis ser acolhido pela Justiça para anular absolvição, homem é condenado a 4 anos de prisão 

Dados são da Ecovias do Araguaia e consideram os atendimentos realizados em pontos de descanso em dois anos na BR 153

TJGO reforma sentença e homem 
é condenado por tráfico de drogas

Caminhoneiros têm mais de 120 mil 
apoios em pontos de parada na BR153

A denúncia inicial foi oferecida em julho de 2022 pela promotora de Justiça Adriana Thiago Marques

PPD de Uruaçu tem 78 vagas de estacionamento para caminhões; Talismã, 81

ABSOLVISÃO ANULADA
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LUCAS TAVARES

A partir do dia 24 de setem-
bro, às 19h, o Programa de Pós-
-Graduação Interdisciplinar em 
Educação, Linguagem e Tecno-
logias (PPG-IELT) da Universi-
dade Estadual de Goiás (UEG) 
realiza o 2º Congresso Nacional 
de Educação, Linguagem e Tec-
nologias (CELT).

O encerramento será no dia 
27 com o encontro de egressos, 
das 8h às 16h, no auditório da 
Unidade de Ciências Socioe-
conômicas e Humanas Nelson 
de Abreu Júnior (UnUCSEH), 
no bairro Jundiaí, em Anápolis. 
Segundo o presidente da Co-
missão Organizadora, professor 
Ariovaldo Lopes Pereira, os par-
ticipantes receberão certificados 
conforme a modalidade: ouvinte 
ou apresentador.

Com um formato híbrido, 
contará com atividades remotas 
(online) e presenciais. De acordo 
com Ariovaldo, a conferência de 
abertura, os simpósios temáticos 
e as apresentações de trabalhos 
nos Grupos de Trabalho (GTs) 
serão realizados remotamente, 
na plataforma Even3.

Um dos simpósios temáticos 
tem como tema: “Por uma Edu-
cação Antirracista - Vamos Falar 

de Racismo na Escola/Universi-
dade?” e conta com apresenta-
ções de Glenda Cristina Valim, 
Aparecida de Jesus Ferreira, 
Edergênio Negreiros, sob me-
diação de Ariovaldo Lopes Pe-
reira, no dia 25, a partir das 8h30.

Em 26 de setembro, no mes-

mo horário, o professor Fernan-
do Lionel conversa com Antônio 
Álvaro Soares e Ari Fernando 
Maia sobre “A Escola e as Tec-
nologias Digitais: Contribuições 
da Teoria Crítica”. Mais tarde, às 
19h, “Educação e Políticas Pú-
blicas: Para Onde Vamos?” será 

pauta para Mirza Seabra e Virgí-
nia Maria Pereira (mediadoras), 
Valdirene Alves e Luiz Fernando 
Dourado. 

EGRESSOS
Já o encontro de egressos, 

programado para ocorrer no úl-

timo dia do evento, será presen-
cial, no auditório da UnUCSEH, 
no bairro Jundiaí. O público-al-
vo, de acordo com a organiza-
ção, são os profissionais da edu-
cação, alunos da graduação, 
pós-graduação, pesquisadores e 
profissionais de áreas afins.

Como a conferência de aber-
tura e os simpósios temáticos 
serão transmitidos pela UEG TV, 
pessoas interessadas poderão 
participar. “O CELT tem como 
principal objetivo divulgar ações 
de pesquisa articuladas ao en-
sino e à extensão desenvolvidas 
na UEG e em outras instituições 
de ensino superior do Brasil”, 
afirmou o Ariovaldo.

“Visa, também, promover a 
integração entre a graduação e a 
pós-graduação por meio de dis-
cussões e reflexões sobre temas 
contemporâneos relacionados à 
formação acadêmica, científica 
e de cidadania”, completou.

Esta edição tem como tema 
os “Novos Olhares e Perspectivas 
para a Educação Pública Brasi-
leira”. “Convidamos a todos os 
participantes a dialogar, debater 
e refletir sobre o cenário educa-
cional atual, a fim de promover 
novos olhares e perspectivas da 
universidade pública brasileira”, 
concluiu o professor.

Programação será na Unidade de Ciências Socioeconômicas e Humanas Nelson de Abreu Júnior, no bairro Jundiaí

Anápolis sedia congresso da UEG 
sobre educação pública brasileira
Evento é promovido pelo Programa de Pós-Graduação Interdisciplinar em Educação, Linguagem e Tecnologias da UEG

CIÊNCIA E DIÁLOGO

DA REDAÇÃO 

A Prefeitura de Anápolis 
inaugurou, na sexta-feira, 
13, no bairro Calixtolândia 
[região sul da cidade] a 19ª 
Estação do Esporte cons-
truída na atual gestão mu-
nicipal. O ato foi conduzido 
pelo prefeito Roberto Naves 
(Republicanos), com pre-
sença de outras autoridades 
e moradores da região. Além 
do campo com grama sinté-
tica, a unidade tem espaço 
de convivência, quadra de 
areia com rede, playground 
e academia de barras e para 
a terceira idade. 

A nova estrutura de la-
zer foi instalada numa área 
que abrigou um campo de 
futebol amador, que estava 
abandonado, e vinha ser-
vindo para o acúmulo de 
lixo. “Esta arena atende a um 
pedido dos moradores da re-

gião, que sempre quiseram 
um espaço de lazer. Aqui, 
agora, as crianças e adultos 
podem jogar bola, vôlei, fu-
tevôlei, andar de bicicleta e 
ainda têm o espaço de con-
vivência”, afirmou o prefeito. 

A Prefeitura ainda vai 
entregar duas novas Esta-
ções do Esporte neste ano, 
no Vale das Laranjeiras e 
Copacabana. Outras seis já 
estão contratadas.  Já foram 
inauguradas unidades nos 
bairros Buritis, Calixtópolis, 
Adriana Parque, Aldeia dos 
Sonhos, Lapa, Morada Nova, 
Setor Sul I, Polocentro, Setor 
Sul III, Residencial das Flo-

res, Jardim Alvorada, Resi-
dencial do Cerrado, Jardim 
Tropical, Parque dos Piri-
neus, Santos Dumont, Jibran 
El Hadj e nos distritos de Jo-
anápolis e Souzânia.     

“É uma gestão que olha 
para todos os bairros da ci-
dade. É importante levar 
lazer, esporte e dignidade à 
toda população. É com este 
olhar que fizemos o projeto 
das Estações do Esporte vi-
rar realidade. Hoje, elas são 
utilizadas por milhares de 
pessoas, sobretudo crianças 
e adolescentes”, destacou a 
primeira-dama e deputada 
estadual Vivian Naves.

LUCAS TAVARES

Nos próximos dias, os 
apaixonados por cinema em 
Anápolis terão uma série de 
eventos da Território Cultu-
ral para aproveitar. Na pró-
xima quinta-feira, 19, a pro-
dutora exibirá “Flashdance 
- Em Ritmo de Embalo” no 
formato drive-in, que já é um 
sucesso na cidade.

O encontro será na Praça 
Dom Emanuel, às 19h. Se-
gundo o produtor cultural 
Luiz Sérgio Fragelli, aqueles 
que não estiverem de car-
ro também poderão acom-
panhar a história de Alex 
Owens em uma área reser-
vada.

Porém, a grande novida-
de da produtora ficou para 
o próximo sábado, dia 21, o 
“Cine Piquenique”, no Par-

que Ipiranga. A partir das 
17h30, os anapolinos pode-
rão assistir ao clássico “Juras-
sic Park”, totalmente gratuito.

Dirigido por Steven Spiel-
berg, o filme conta a história 
de um parque temático onde 
vivem dinossauros clonados, 
criados por um bilionário e 
uma equipe de geneticistas. 
A situação se complica quan-
do os dinossauros começam 
a sair do controle dos criado-
res e se tornam uma ameaça 
aos visitantes. 

“Você vai, leva sua família, 
leva aquele lençol, aquelas 
guloseimas, e vamos assistir 
um filme. Compartilha co-
migo também as guloseimas, 
está bom?”, brincou. “Espero 
vocês”, completa Luiz.

As ações são possíveis 
graças aos recursos da Lei 
Paulo Gustavo do Governo 
Federal, via Prefeitura de 
Anápolis e Secretaria de In-
tegração. Para a realização, a 
Território conta com o apoio 
do Cine Prime de Anápolis, 
Velejo Filmes, Art Vídeo e As-
sociação Cultural Amigos do 
Cezinha (Acac).

Prefeitura inaugura a 19ª Estação 
do Esporte no bairro Calixtolândia

Cine Drive-In e Cine 
Piquenique agendado 

para esta semana
Iniciativa da Território 
Cultural conta com 
recursos da Lei Paulo 
Gustavo do Governo 
Federal, via Prefeitura

Estrutura da estação também conta com quadra de areia, equipamentos 
de ginástica para a terceira idade, playground e espaço de convivência 

Duas novas estações 
serão entregues neste 
ano, no Vale das La-
ranjeiras e Copacaba-
na; outras seis estão 
contratadas


